Tierra y Libertad

Número suelto: 5 centimos

Redacción y administración: calle Cadena, 39, 2.º, 1.º

Paquetes de 30 ejemplares . . .

1'00 ptas Suscripción: España un trimestre . * 1'00 . 3 . 1:50 Extranjero

COMEDIA REVOLUCIONARIA

Nos hallamos en plena fiebre de revolucionarismo. Fracasados todos los programas políticos de última hora, hase inventado un juego ameno en extremo para solaz de inconscientes y provecho de madrugadores: se juega a la revolución,

Quizá las cuestiones revolucionarias guardan cierta relación con la época veraniega, en que la sangre bulle y los nervios se excitan, segun gratuíta afirmación de ciertos escritores desocupados; lo cierto es que de algún tiempo a esta parte, en la inmensa mayoría de los mitins, conferencias y periódicos, sólo se habla de actitudes y corrientes revolucionarias. Resulta tan barato y tan oportuno vocear extremas rebeldías, que a cada momento se descubre un nuevo redentor de multitudes. El hecho en si nada tiene de particular y apenas merece un nuevo comentario. ¡Estamos tan acostumbrados a esa clase de espectáculos!... Pero lo interesante del caso, es que las multitudes también se contaminan de aquellos defectos, y sólo corre de boca en boca la palabra revolución.

Por algo se ha dicho que la juventud ha de ir a la vanguardia del progreso, y haciendo honor a esta afirmación, los jóvenes pertenecientes a diversas agrupaciones radicales de carácter político se agitan extraordinariamente pretendiendo hacer algo práctico. Y hemos visto constituir ültimamente a tal objeto una innumerable serie de comités, juntas, partidos y otras hierbas, amparándose de títulos a cual más sabrosos y rimbombantes: kábilas rebeldes, juventudes revolucionarias, vanguardias radicales, etc., etc. Siempre la comedia ridicula, la eterna bufonada imperando sobre ciertas actitudes.

Un número determinado de individuos adheridos a la política pseudo-radical, se aperciben momentáneamente de la frescura y mala intención de sus jeies. Protestan, chillan, separándose por fin de la charca. ¿Para laborar positivamente y sin engaños?, preguntará el lector. No, para constituir otro partido, otra charca, con sus jefes, con sus subordinados, con todas las correspondientes ficciones. Otros censuran acremente la falsedad de sus jefes y se indignan ante su manifiesta cobardia, para pedirles al final una revolución a plazo fijo, con todos los requisitos propios de tales acontecimientos.

Por otra parte, las fracciones socialistas quieren aparecer activas, disimulando la inutilidad de sus essuerzos con el ruido de sus actitudes descompuestas y de su continuo cuan estéril vocerío, sujetas, sin embargo, a la voluntad omnímoda de sus leaders.

Todo respira ficción, vulgaridad, grosería. Todos se atribuyen la completa adhesión del pueblo; todos quieren ser los más activos, los más capaces, los más fuertes; y, sin embargo, ¡cuánta vanalidad evidencian sus palabras y sus actos!

En las filas radicales se observa un malestar y un desconcierto completo. Su caudillo les prometió muy seriamente en los comienzos una gran revolución transformadora del presente régimen social. A sus órdenes acudieron un sin número de exaltados, en la creencia de que un simple acto de fuerza, sin previas orientaciones, había de dar el traste con todas las tiranías predominantes.

Y pasó un año, dos, tres, muchos. Durante ese tiempo, el caudillo rectificó visiblemente sus actitudes: las rebeldías transformáronse en pasividades, las estridencias

¡En pie para salvar a Rousset!

El recurso de Rousset, ha sido rechazado.

Así lo ha decidido, el viernes, la Corte de

Casación. Este resultado era previsto; los

jueces no han hecho más que aplicar la

ley: tanto peor, para Rousset, si la ley es

El abogado de Defensa Social, M. Ber-

thon, ya ha dirigido al ministro una solici-

tud en demanda de un suplemento de ins-

trucción y la confrontación con los testigos

de cargo; confrontación que Rousset re-

badas, durante el curso de la instrucción

del sumario, no es dudoso se dé satisfac-

Después de las irregularidades compro-

¿Qué hemos de hacer ahora?

clamó en vano al capitán Guilbaud.

absurda.

en actos de práctico e interesado juicio. De vez en cuando, en presencia de sus fanáticos, ha recurrido cual hábil comediante a resortes extremos, predicando nuevamente su pintoresco revolucionarismo; pero es sólo pura fórmula. Su verdadera táctica la ha manifestado con claridad últimamente, diciendo: «No hagamos revoluciones violentas; la revolución hay que hacerla desde las urnas electorales».

Tal declaración ha indignado, al parecer, a sus adictos. Se ha intentado pedir las necesarias explicaciones, pero a cambio de esto, se acuerda abominar de todos los jefes y pedirles finalmente, como áltima palabra, la revolución inmediata y fecunda. De no efectuarse ésta, declararán fracasados todos los instintos rebeldes.

Y repetimos nosotros que hay sobra de candidez o falta de seriedad. Obrando así sólo se produce el ridículo. A una aparente gallardia se acompaña una paradoja; a una afirmación rebelde, una declaración de impotencia. Y son fanáticos porque son rebaño; y son voceros porque son

¿Y qué puede decirse de las filas socialistas? Quizás exista en ellas más disciplina y uniformidad, pero la comedia es la misma. Mucha prédica revolucionaria, mucha propaganda a favor de la huelga general, muchos deseos de emancipación, para realizar al final un hermoso fuego de virutas, con alardes de adhesión al supremo jese para que éste negocie nuestra redención con... los más contrarios a conce-

Digamos, pues, nuestra palabra, en medio de tan estridente griterio. Ni la revolución será práctica con tales procedimientos, ni las aspiraciones de justicia que siente el pueblo se verán satisfechas.

El fracaso, cuando la lucha ha sido seria y sincera, tiene su disculpa; no la tiene cuando va mezclado con la inconsciencia y la ridiculez en la acción. Y sólo ridiculez e inconsciencia hay en las presentes actitudes, y fracaso será el que experimentarán todos los que exigen o solicitan a voz en grito la anhelada revolución.

Tengan en cuenta que no será supeditándose y obedeciendo a sus jetes como lograrán un éxito definitivo, pues éstos no sienten ni han sentido jamás la necesidad de una transformación social. Confórmanse va con los momios actuales. Y no olviden tampoco que para que una ctitud rebelde sea fecunda, no basta llamarse revolucionarios y vocear sin ton ni son, sino que, digan lo que quieran los apasionados y fanáticos, hay que saber concretamente a dónde se va, a qué se aspira, qué se exige; de lo contrario, son fuerzas y tiempo perdido. Si a estas consideraciones añadimos que el triunfo de aquella lucha sólo conduciría a cambiar de nombre la injusticia y desigualdad fundamentales, se verá más a las claras cuán grotesca y absurda resulta la comedia.

Analicen, comparen, observen los trabajadores y contesten luego a esta pregunta: Si luchar resueltamente por ideales de igualdad y de positiva emancipación constituye un orgullo para los luchadores, ¿lo es también el esfuerzo desplegado para elevar a las más altas cumbres del poder y de la tiranía a un puñado de hombres que en la actualidad disfrutan ya, directa o indirectamente, de las prebendas del

FEDERICO FRUCTIDOR

se declare abiertamente contra la victima! ¡No se verá!

Rousset no puede contar más que con nosotros, con la clase obrera, a la cual han venido a unirse agrupaciones intelectuales que no han creido en la justicia establecida en la tierra, por haber sido declarado inocente Drevfus.

Nuestra misión es multiplicar los esfuerzos, comentar las consecuencias de la decisión del Tribunal de Casación. Mas tuera insuficiente contentarse con esto. Hay que prever otra cosa.

Los funerales de Aernoult han dado lugar a una manifestación grandiosa, gracias al concierto de todas las fuerzas obreras. Sindicalistas, socialistas y anarquistas han sabido formar un bloque único y aprovechar la ocasión para levantarse contra Bi-

Y lo que se ha podido realizar en derredor de un cadaver, ¿no sabremos recomenzarlo por Rousset, estando vivo éste, por Rousset, a quien debemos arrancar de manos de la chusma y de la muerte?

Esperamos, en honor de la clase obrera, que frente a tan apremiante necesidad, se sabrá acallar las conveniencias personales y abstenerse de disputas de sacristía.

Rousset está en peligro! Sea su nombre un grito de concentración! ¡Acepta cada cual sus responsabili-

dades y cumpla su deber! Cuando la Comisión de Defensa Social, indicadisima para esto, apele al concurso de todos para una manifestación grandiosa,

respondan todos: «¡Presente!» Si no fuéramos capaces de unirnos acerca de un punto tan concreto, para tan noble fin, podría desesperarse para siempre de

De La Guerre Sociale

Por la verdad 11

Para el periódico «El Trabajo», de Madrid

realizar obra útil.

En el número 72 de El Trabajo y con el título de «Artículo y réplica», el compañero Morato (supongo sea él) comenta y censura un articulo del camarada A. Lorenzo insertado en Tierra y Libertad titulado «Mentalidad socialista».

Al coger la pluma no lo hago para defender las teorias sustentadas por Anselmo, porque sé de sobra que no necesita de mi modesta ayuda para demostrar elocuentemente la inutilidad de las cajas de resistencia en las luchas contra el capital.

Me he permitido intervenir en esta cuestión para demostrar a todos los obreros madrileños que cuanto el compañero Lorenzo ha dicho respecto a la huelga de albañiles, es rigurosamente exacto.

El articulista dice que Lorenzo participa de un prejuicio al creer que la sociedad de albañiles «El Trabajo» se guia o asesora por la voz o consejos de los jefes socialistas, y que está equivocado, y yo voy a demostrar que está en lo cierto.

¿Puede el Sr. Morato, o quien sea, negar que horas después de celebrado un mitin en el fronton de Jai Alai, donde se trató de la huelga de albañiles, se presentaron en la secretaria de los mismos los compañeros Mora e Iglesias para aconsejar a la «Junta Directiva» que cuanto antes se procurara por cualquier medio buscar una solución pacifica al asunto?

Ya sé yo que no puede nadie negar esto por ser cierto, y siendo así ¿cómo se atreve a afirmar el articulista que los jefes socialistas no han intervenido en la solución de la huelga? Aun hay más: la sociedad de albañiles acordó en una junta general celebrada (creo que en «Lo Rat-Penat») entregar una cantidad de pesetas (no sé cuantas) como dietas a los concejales socialistas; en otra junta se acordó, y así se hizo, prestar cierta cantidad a los socialistas para ayudar a la construcción de un círculo socialista en Tetuán.

Después de leído lo que antecede creo que no habrá nadie que sea capaz de negar la intronisión de los elementos políticos dentro de la organización, mejor dicho, de la caja de los albañiles.

Por lo que respecta al resultado de la lucha no debe alegar el articulista que no exista ningún albañil preso ¿habéis olvidado que los 25 centimos que los albaniles habeis conseguido se debe a la entereza de los compañeros de las obras del Sr. García Espada, quienes sin temor a jugarse el todo por el todo, tuvieron el valor de ir presos por defender los derechos de su colecti-

¿Se acuerda el Sr. Morato? Hubo presos, si, señor; presos, y sin esas prisiones, esté seguro el director de El Trabajo que los albaniles madrileños no hubieran conseguido mejora alguna.

Y para terminar diré que así como el articulista de El Trabajo le parece indigno de la mentalidad de A. Lorenzo el que tenga el prejuicio, que no es tal, de creer que los políticos mangonean en las organizaciones obreras de Madrid, a mi me parece indigno de la rectitud del Sr. Morato, que haya dicho o consentido decir en el periódico que

(i) Con esta misma fecha enviamos al periódico El Trabajo, de Madrid, el presente artículo.—Nota del articulista.

él dirige, que los jeses socialistas, no han intervenido en la solución de la huelga de los albañiles de Madrid, porque eso es mentir a sabiendas.

ENRIQUE SANCHEZ Socio de la sociedad «El Trabajo»

He recibido este artículo junto con el número de El Trubajo, de Madrid, en que se reproduce y comenta mi articulo Mentalidad socialista». Sin la atención, que agradezco, del compañero Enrique Sánchez no hubiera tenido conocimiento del caso. La replica que acaba de leerse me satisface por completo y me evita contestar. Sólo haré notar a Morato o a quien sea el autor de «Articulo y réplica» que si, como dice, tengo una especie de encono contra las Cajas de Resistencia, no lo tengo contra la organización, y dará una prueba de lealtad rectificando esa afirmación, con lo cual saldrá beneficiado él más que yo, porque cuantos me conocen saben que no es cierta, y los trabajadores madrileños recordarán que en septiembre del año pasado dí en Barbieri mi conferencia El Proletariado Emancipador, encaminada a propagar la organización sindi-calista, en nombre de la Confederación Nacional del Trabajo.

ANSELMO LORENZO

La verdadera revolución

La palabra revolución es tan vieja como viejo es el mundo que habitamos. Desde que aparecieron los tiranos sueñan los esclavos con la revolución.

Los egipcios, los griegos, los remanos, los celtas, los godos, y todas las demás razas que pueblan el planeta han realizado revolucio-

nes más o menos grandes y violentas. Unos hicieron la revolución para hacer triunfar su religión; otros la hicieron para enriquecer a su patria; otros para obtener la independencia de su nación; pero de todas las revoluciones hechas hasta nuestros días, ninguna ha llegado a emancipar al hombre.

Los esclavos romanos vertieron su sangre generosa sin haber podido entrar en Roma y destruir a sus tiranos.

Los esclavos franceses lucharon denodadamente contra la tirania de Luis XVI, para

elevar a la burguesia y entregarle los pode-Los esclavos norteamericanos realizaron la revolución contra la dominación inglesa para implantar la Democracia» de los mi-

Guillermo Tell llevó a los esclavos helvéticos a la revolución contra los señores feudales, para perdurar en la república el des-

potismo gubernamental. Las huestes revolucionarias de Garibaldi lucharon con heroismo para consolidar y robustecer el trono de Saboya y esclavizar de nuevo al pueblo italiano.

Los revolucionarios españoles destronaron a la reina Isabel para restaurar la monarquia borbónica, dejando al pueblo esclavo y

Los esclavos mexicanos se rebelaron con-tra el imperio de Maximiliano para encum-brar al dictador Porfirio Díaz y al tirano Ma-

En resumidas cuentas: después de tantas revoluciones y derramamiento de sangre, el pueblo trabajador, que es la única víctima de todos los despotismos y de todas las explota-ciones, se halla actualmente sometido a la más bárbara esclavitud, sin que le haya valido nada los innumerables sacrificios y los actos de abnegado heroísmo de sun mártires, encontrándose en las mismas condiciones, o peores aun que los esclavos antiguos, sin libertad, sin independencia y sin su propia soberania individual.

Cuando estalló la revolución comunalista de París, se dió un paso adelante hacia la emancipación humana; pero si bien no luchaban los comunalistas por una religión, patria o partido, luchaban por la independencia de la comunidad local, por la autonomía de la ciudad, descuidandose de emancipar completamente al hombre, sin libertarlo de la esclavitud económica, política y social.

Más tarde, la fundación de la «Internacional de los Trabajadores · abrió nuevos horizontes a los trabajadores, dirigió la lucha del pueblo hacia la expropiación capitalista, dando a los obreros el producto de su trabajo y declarando la tierra libre y los hombres

Esta idea de liberación social, fué ampliada y definida por los comunistas libertarios, afirmando la soberanía individual sobre todos los principios, partidos, doctrinas, negando toda ingerencia política, religiosa y capit dista en las relaciones de los hombres, puesto que la armonia y libertad de las colectivida-des depende del libre desenvolvimiento y propia voluntad de los miembros que la com-

Actualmente la idea de la Revolución Social es la única que han aceptado los verda-deros hombres libres, los obreros conscientes, los que desean una completa transformación de los pueblos y de los hombres abotiendo todos los privilegios, todo derecho usurpado y toda obligacion impuesta.

Los partidarios de la Revolución Social preparan su lucha con una propaganda nutrida de sanos y lógicos argumentos, sacados de la experiencia del pasado y de los estudios del presente, entendiendo que toda revolución que no vaya directamente a la destrucción de todo lo existente, será un estuerzo en vano y una labor estéril, puesto que ni el cambio de una monarquia ni el establecimiento de una república puede dar a los hombres la libertad deseada, la emancipación querida, la soberania anhelada.

La Revolución Social destruirá, no tan sólo a los tiranos y explotadores, sino que abolirá los gobiernos, la religión, el capital, las leyes, los parásitos y todas las instituciones injus-tas y antagónicas a la felicidad de los pue-blos. Facilitará el libre desarrollo de los in-

dividuos; dará vida a todas las iniciativas individuales; dejará funcionar a todos los seres autonomamente, estimulando a los hombres a las buenas acciones, a la solidaridad, a la ayuda mutua, haciendo de la humanidad un conjunto de seres armónicos y libres, que voluntariamente trabajarán en común para arrancar de la tierra los productos necesarios

Hacia la Revolución Social vamos ya un ejército de proletarios, bien dispuestos, conencidos y preparados para las contingencias de la lucha

¡Trabajadores del mundo! ¡Esclavos de la tierra! ¡Descontentos de la sociedad burguesa y explotadora! ¡En marcha! A la lucha con nosotros y a realizar la revolución más grande, más sublime, más verdadera y más digna de los presentes tiempos: la emancipación del

¡Proletarios!

Tres grandes ideas, creaciones sublimes del pensamiento humano, constituyen los sólidos cimientos sobre los cuales se eleva la concepción anarquista: Libertad, Igualdad y Fra-

Sofisticadas todas tres al presente por motivos en los que la mala fe entra en dosis variables, según el grado de pasión que los anima, se impone su definición real y concisa. Libertad, desenvolvimiento PLENO del

ındividuo, segun las necesidades que experimenta como sér organizado, pero de organización la más elevada, y en virtud de los medios que para su satisfacción le proporciona la Naturaleza.

Igualdad, realización de la Libertad en idénticas condiciones sociales para todos y cada uno de los humanos. Fraternidad, imperio de la solidaridad, fac-

tor esencial, si ha de ser un hecho la Libertad dentro de la más estricta Igualdad. Estas ideas guardan tan intima conexión,

que no puede considerarse aisladamente cualquiera de ellas sin que la razón establezca por deducción las otras dos, y en la totalidad de esta triple y reciproca alianza tiene sus génesis la justicia.

Luego la ecuación entre Anarquía y Justi-

cia es el faro salvador, que, iluminando las tinieblas tempestuosas de la ignorancia, brin-da refugio a los naufragos de la iniquidad

En esta creencia, el elemento trabajador se ha convertido en convencido y vehemente paladin de la justicia: a su vindicación tienden los esfuerzos del proletariado militante que, con intermitencias periodicas, formula sus demandas en tono imperativo, creciente de dia en día; a favorecer su implantación sobre la tierra concurren los diversos hechos que patentizan la negación por parte del individuo del derecho absorbente que el Estado se abroga arbitrariamente sobre su persona; a despertarla en las conciencias indecisas con el ejemplo tienen como finalidad los actos amorales que hombres conscientes ejecutan arrastrando por el lodo principios que hasta ahora se reputaban intangibles; y en fin. considerando la autoridad económica, política y moral, como su negación más capital, como el obstáculo más insuperable con que ea su avance tropieza, contra esa autoridad dispara sus certeros dardos el proletariado universal y frente a ella se sitúan en actitud hostil los espiritus libres, las conciencias emancipadas.

¿Y qué son estos procedimientos sino ma-nifestaciones de la rebeldía? Y siendo así, ¿qué es la rebeldía si no la palpitación más intensa del corazón humano? Y todavia hay plumas castradas que se en-

vilecen bastardeando este sentimiento revela lor de la más enérgica virilidad! No, compañeros; quien así procede no se le

puede clasificar más que entre los vencidos o entre los malvados, siendo merecedor, cuando más, en uno u otro caso, de lástima o de desprecio; pero por el bien de los desheredados, por el de la humanidad en general, no deben estimarse en más de lo debido sus falsas insinuaciones, esas insinuaciones nacidas al calor de una visión de la realidad a través del prisma de la cobardía o de la ambición desmedida.

Habiéndolo entendido así el sindicalismo revolucionario, y habiendo recibido como herencia los desengaños que en todo tiempo han sufrido los que incautamente han puesto sus esperanzas en jefes redentores, preconiza la acción directa, sin intermediario de ningún género, en relación inmediata explotados y explotadores, garantizando la bondad de tal procedimiento los resultados, que a la fecha no pueden ser más satisfactorios.

Así. pues, proletarios todos, corazones varoniles que os estremeceis con vibraciones rebeldes, no olvideis que las excelsas aspiraciones de Libertad, Igualdad y Fraternidad tan solo en la Anarquia pueden tener su total reulización, y que esa realización constituye el reinado de la Justicia, así como también que, siendo la autoridad su único y más po-deroso enemigo y siendo el sindicalismo revolucionario quien más abiertamente la com-bate, en sus filas tenéis vacantes vuestros

Acudid presurosos a llenarlos, contribuid con vuestra individualidad a robustecer el sindicalismo, a fin de que desempeñe lo más airosamente posible su papel, el de sepulturero del capitalismo.

LUIS ERQUIA

VIDA ANARQUISTA

Se ha puesto a la venta, este libro escrito por

= ANSELMO LORENZO = que forma un tomo de 208 páginas, segundo de la BIBLIOTECA «TIERRA Y LIBERTAD» al precio de UNA PESETA ejemplar. Pidiende mis de 5 ejemplares se hace el 25 % de descuenta.

ción, sobre este punto, al defensor de Rousset. Lo contrario sería un verdadero es-Aunque obtenga esta satisfacción, per-

dura entera la cuestión. Rousset será juzgado por oficiales que tienen desde hace mucho tiempo asiento en

las salas de consejos de guerra. El teniente Pau Lacroix desde tiempo atras les tiene preparados, contándoles at oido las mentiras que figuraron ya en el sumario de donde partió la horrorosa condena de veinte años de trabajos forzados y veinte de expatriación.

El veredicto que el teniente Pau-Pau ha arrancado de los jueces de Argel, espera también obtenerlo de los de Constantina.

Lo que conocemos del sumario nos enseña los juicios previos con que la casta militar francesa se ensaña contra el pobre Rousset. Han estallado contra él: todas las manifestaciones efectuadas en favor suyo por la clase obrera han sido consideradas como un crimen.

Los consejos de guerra contra Rousset, vuelven a tomar la actitud en que se colocaron contra Dreyfus. El espiritu de cuerpo se maniflesta del mismo modo: se quiere condenar de nuevo a Rousset para absolver a sus primeros jueces.

Y, sin embargo, hay una diferencia entre ambas víctimas de la jurisdicción militar! ¡Aun no se ha visto ningún oficial que

el actual orden de cosas.

El momento revolucionario En estos momentos estamos presenciando aquel presagio del gran Zola, donde el inmortal maestro nos demostro en El Truvajo la bancarrota de la sociedad burguesa personificada en «Ragu», personeje este que Zola describe como el tipo pendenciero de cuestra poca, victima de los atavismos que engendra

Ragú tuvo que ausentarse de la Clecherie», donde se iniciaba la destrucción de un sistema eprobioso, para crear una nueva forma de vida que diera por resultado la verdadera armonización entre todos los seres humanos: pero Ragú era hijo de un ambiente corrompio y por lo tanto su modo de ser era contrario a la manifestación de los tiempos nuevos que señalaban una vida esplendorosa; él era perpetuador de lo viejo, y a ello obedeció su re-tiro de aquella ciudad ideal que se estaba reconstruyendo, a la par que iban elevándose en todos los ordenes, las nuevas generaciones: v destués de haber transcurrido algunos lustros, que Ragú pasi recorriendo las diversas poblaciones de Europa, volvió a Beau-clair, a aquella ciudad donde, ya la humanidad era libre de todas las opresiones; y entonces relató todas las convulsiones que presenció por don le pasó.

En una parte, decia Ragú, evi a millares de trabajadores abandonar el trabajo, en demanda de mejoras en el sistema de vida. En otras mancomunarse el espiritu de solidarimayores ventajas en las condiciones de vida. «En otros puntos, los gebiernos pretenden mandar a los hijos del trabajo a batirse en guerras fratricidas con el sólo propósito de enriquecer a una clase determinada en detrimento de los demás, pero a pesar de que una multitud infame va contenta al matadero para enriquecer a sus explotadores, otros, los que constituyen la verdadera faz del progreso, manifiestan su disconformidad co lo que sea nefando, y de entre éstos hay hasta quien llega a exponer su vida para oponerse He ahi, pues, lo que está sucediendo en es-

tos momentos en todos los países. Los trabajadores rompen las ligaduras de la opresión del capitalismo, y en block organizado conquistan parte de los derechos que les pertenecen, preparandose asi para obtener su emancipación total, que es la interpretación del pensamiento moderno. Basta un recurso cualquiera para que surjan manifes taciones de rebeldia en contra de los que pretenden perpetuar la división de clases; asi el telégrafo nos participa las noticias de lo que pasa en estas Américas, que aun considerando su estado intelectual embrionario, el estallido de rebelión va repercutiendo por loquier, obligando a los gobiernos a apelar a la fuerza armada para poder sostenerse, pero cuando los Estados burgueses tienen que recurrir al poder de las bayonetas para sostenerse, es porque están tambaleándose y su pode tiende a caducar por completo, haciéndose así paso el ideal de libertad.

Afortunadamente, la solidaridad se va exendiendo de tal manera, que una arbitrariedad cometida por los gobernantes de un pa cualquiera origina la protesta unanime del proletariado de todas partes, pues hace algunas semanas se produjo en el Perú una huelza minera v el gobierno, en combinación co a empresa explotadora, hizo una masacre de

El barbaro crimen originó mitines de pro testa en todas partes contra los asesinos de pueblo trabajador.

La revolución mejicana, aunque no se le presta la solidaridad debida, por cuanto all lebian colocarse nuestros esfuerzos, a fin de sentar los principios preconizados por La Internacional; no obstante, excepción hecha algunos aristócratas del intelectualismo, l prensa revolucionaria de verdad, apoya en in todo a los bravos rebeldes que en los campos de Méjico reclaman y afirman el ideal de Tierra y Libertad.

En Chile, los trabajadores de diferentes in dustrias están actualmente librando batallas contra el capital: a la vez, los anarquistas están realizando una campaña antimilitarista y

En el Urnguay, en estos instantes les organismos obreros y los anarquistas, están realizando una intensa agitación contra las leves represivas que están en vigencia en la Argentina; campaña esta que es secundada aqui or un comité exprofeso nombrado del seno le las corporaciones gremiales. Aqui en la Argentina, a pesar de la tirania

o resurgimiento. La Proiesta, paladin revolucionario que va tiene su gloriosa historia aparece ahora públicamente todas las sema-nas y hay propósito de hacerla circular dia-A la vez aparece semanalmente y con va-

lentía, La Acción Obrera, sindicalista revolucionario; y, a la vez algunos gremios editan En los momentos que escribo esta corres-

pondencia, el telégrafo nos participa que se prolujo un acto de protesta popular en San José de Costa Rica: el poeta argentino Manuel Ugarte, anda recorriendo los países la tino americanos, con el propósito de estable citados países, y al llegar a Costa Rica, la autoridades le privaron el desembarque, con el pretexto de que Ugarte es socialista; esto origino manifestaciones estudiantiles y e pueblo se plegó a la protesta contra el proceder del gobierno.

Estas manifestaciones de rebeldía internacional son presagio de un futuro de libertad NIKITA

El principio del fin

Cuando llegue a oídos del gobierno y de todos los que ejercen autoridad, lo que, según la prensa diaria ha ocurrido al gobernador de Barcelona, habrán de sentir escalofríos pensando en lo frágil de la base en que se apoyan.

El hecho se presta a profundas consideraciones; no sólo de los que arbitrariamente se erigen—o los erigen— en dueños y senores de vidas y haciendas, de los que se creen árbitros de la libertad de los demás. sino también de los que somos víctimas de todas las desigualdades y contribuimos a la existencia de la tiranja en sus diferentes

Veamos como explica el caso El Progre. so, de esta capital: «¡Serd verdad?-Llegan hasta nosotros los rumores de un hecho que merece consignarse y ser conocido.

»Recordará el lector que hace un par de días, el gobernador civil manifestó a los periodistas, que a diario le visitan en su Mar del Plata.

residencia oficial, sus propósitos de suspender de empleo y sueldo a dos guardias del cuerpo de seguridad y al agente de vigilancia que prestaban sus servicios en la Ram bla del Centro la noche que ocurrió una explosión al paso de un tranvía de Gracia, frente al restaurant Martin.

»El señor Portela tomó esta determinación.—según dijo.— para que sirviera de ejemplo entre sus subordinados, pero según umores, no cayó muy bien la orden en la lelegación del distrito de Atarazanas, que es a la que pertenecen los dos guardias de seguridad, aludidos en líneas anteriores. Parece que los compañeros de éstos, de servicio en dicha delegación, opusiéronse erminantemente al castigo impuesto por el señor Portela, y se afirma asimismo que esta actitud se extendió a los guardias de las demás delegaciones de Barcelona.

»Todos juzgaban injusta y draconiana la actitud del gobernador, y hasta se ha llegado a asegurar que amenazaron con abandonar sus destinos si el castigo se hacía efectivo. »En virtud de ello, no tendría nada de particular que el señor Portela hubiese desistido de sus propósitos

»Los que han permanecido tan frescos son los compañeros del agente de vigilancia suspendido de empleo v sueldo, como los guardias de seguridad de referencia». Aquí viene que ni de perlas la conocida máxima de Tolstoi: «Cuando los individuos se niegan a obedecer a los jefes, no les queda más remedio que envainar la espada

reticarse». El caso no es nuevo. Algo más grave ocurrió en la Habana cuando la sedición del batallón de Orden público. Entonces se cumplió en todas sus partes la máxima de

Estamos en el principio del fin.

Otra y van... Anteayer compareció de nuevo ante el onsejo de Guerra, nuestro compañero Tomás Herreros, para responder de la pudicación de un articulo en Tierra y Liber-TAD, del 8 de agosto del año anterior, reseñando los mitins internacionales contra la guerra celebrados en París y Madrid, y que cayeron en la Ley de Jurisdicciones

El fiscal pidió se le impusiera la pena de seis meses y un dia y el defensor, teniente de caballeria señor Tejada, en un brillantisimo informe, pidió la absolución Aun tardaremos quince ó veinte días en saber el resultado del Consejo.

lus diamantes

:Qué mal brillan los diamantes que lucen tus manos blancas! tristes lágrimas amargas de niñitos harapientos y de anémicas muchachas. ue les faltan en sus cuerpos lo que tú en anillos gastas

¡Qué mal brillan, qué mal brillan, tus pend entes arracadas cuais das de pedrería. le rubies y esmeraldas que los hábiles joyeros con tanto primor engarzan para adornar tus pequeñas Veo en ellas, provocando las injusticias humanas. en sus ojos fulgurantes Venganza que sólo ver

los que miran con el alma! Los destellos diamantinos que parten de tus alhaias. se me clavan en el pecho. como venenosas dagas tintas en sangre de niños que tu lujo los matara, sacándole de sus labio 7 de sus miseras arcas. el bodrio que los sustent

Ese lujo que embrutece a las damas que lo gastan, poniéndolas al nivel le las hordas africanas. me causa el mismo terro que las hordas va nombradas van salpicados de manchas!

y el andrajo que los tapa!

Dime, dama pudorosa esos collares o sartas que en tu pecho vas luciendo. Veo en ellos, sollozando as anémicas muchachas y los niños harapientos jue al principio te mentaba! Llenos de harapos los lirios!. Las flores vertiendo lágrimas!..

Esas lágrimas ardientes que vierten las pobres parias, lan savia a nuestras semilla que germinan a sus plantas Esos lirios andrajosos, esas flores del mañana comerán del rico fruto que la tierra les prepara n las plantillas que saler del jardin de mi esperanza.

Los arbolillos que salen

los panes de muchas casas

lel jardín de mi esperanza londe quiera se arraigan. donde quiera se aclimatan actual de Malatesta. y en todas partes requieren su porción de sangre y lágrimas Preciso es que estéis vosotras, con las manos alhajadas, arrancando de los ojos tristes lágrimas amargas y glóbulos de la sangre a las pálidas muchachas; de ese modo brotará, con rapidez a sus plantas, del árbol de la justicia la flor de mis esperanzas Gasta, derrocha en anillo

acuerdo debe acatarse, PEPE GARCIA

Todo queda en pie Dónde está mi maleta

Debajo de la cama tienes las zapatillas De esta manera ha contestado el periódico socialista ¡Adelante!, de Valladolid, a cuanto manifestaba en el artículo que con el título publicó en el número 119 de este semanario. No he de hacer aqui la historia de la fundación de la Cooperativa de Valladolid por no ser este el lugar a proposito. Si se hace preciso lo haré en una hoja suelta o folleto. sólo diré que fué uno de tantos lazos que los socialistas tienden a las sociedades obreras y cuyo verdadero objeto es salvar a los prinates del partido de la inseguridad del jornal a que estamos sometidos los obreros Por ardides parecidos a las artimañas em

pleadas en el Congreso de ferroviarios, fraa que la Cooperativa no fuera un refugio de Había el decidido propósito de que Cabello se sacrificara ACEPTANDO la ganga y se dijo que su sacrificio era más grande, porque el

cargaba del despacho de la hoy tienda de omestibles, con menos sueldo del que como Conocedor del desinterés de los socialistas al ver tal sacrificio me vino a la memoria

aquello de: ¿jesuíta y se ahorca? ¡Su cuenta la defectivamente: al poco tiempo lei en la Unión Tipográfica que la Federación Tipo-gráfica Española le había pagado el viaje de Bilbao a Valladolid, lo que demuestra que

Labello estaba sin trabajo. Do no ser, así es-Y en cuanto a los sacrificios va sabemos los tipógrafos a qué atenernos. En «Artes Grálicas», de Bilbao, desempeñó por 5.50 la plaza que su antecesor desempeñaba por 6. Sacrificaba 0'50 resetas en favor del burgués. Por lo demás, queda en pie cuanto decia-

mos en el citado artículo, y es: Que si bien es verdad que los políticos sólo buscan en los ferroviarios y demás obreros el voto en días de elecciones, los socialistas buscan el voto y el dinero; que la Unión General de Trabajadores es un organismo político. esidido por un político, que hace bastantes ños que no es obrero; que Pablo Iglesias cobra tantos sueldos como cargos ejerce, con lo e viene a ser una especie de don Alejandro idal; que del Congreso Ferroviario no quedaron satisfechos más que los delegados que demás de no ser ferroviarios no eran tampoco obreros: que a los socialistas le importan coco les luchas económicas del proletariado al que explotan, moral y materialmente, para sus fines políticos: que la huelga general de Barcelona de 1902 fué traicionad por el secretario de la Unión General de Trabajado. res, que a la sazón lo era Quejido, como la de 1900 lo fué por el actual secretario Vicen Berrio, dando informes falsos, que sólo pudo agradecerles el entonces jefe del gobierno. Moret, que es a quien beneficiaban, y, fin, que la en pie cuanto dijimos, pues 'Adelante', en vez de demostrar lo contrario,

se apea por los cerros de Ubeda Ya nos damos cuenta de que la prensa socialista no está abora para razonar. El descontento de los obreros y empleados en ferrocarriles ha salido a la superficie demasiado pronto y la carcajada del triunfo ha desaparecido de las caras de los Barrios y Perezaguas, para que en su lugar aparezcan las lá-

grimas de la derrota. El egoismo de los socialistas para quedarse con toda la recaudación de los ferroviarios de provincias rebasaba los límites de lo tolerable. Si los ferroviarios querían sostener sus sindicatos tenían que imponer nuevas cuotas a sus asociados, porque la Caja de la nión es algo parecido a los dineros de san Pedro. Esto y los artículos adicionales sólo se les pudo ocurrir a elementos pertenecientes al jesuitismo, digo, al socialismo,

Y todos estos engaños—estafas estaria mejor dicho-los cometen proclamando un gran amor a los ferroviarios. Tiene este amor algún parecido con el que sentia cierto sobrino rruinado por su tio, a quien tenía que heredar que quiso demostrárselo con un abrazo tan fuerte, tan estrecho, que lo ahogó. Afortunadamente la sección de Gijón se ha dado cuenta pronto de que dentro de la

Jnion quedaba anulada la potente fuerza solos ferroviarios para convertirla en fuerza política de la Conjunción republicanosocialista, y ha roto las ligaduras. Seguramente que con este acto han desbaratado los planes de la Conjunción, que había tomado como cabeza de turco a la Unión Ferroviaria. Ojalá que las demás secciones se den cuenta pronto de que han sido objeto de un timo por parte de los elementos a quienes sólo

preocupa la posesión de actas e imiten a sus ompañeros gijoneses, con lo cual, lo que pueda perder la denigrante disciplina lo ganará a dignidad de una clase que, como la ferroviaria, tanta necesidad tiene de obrar por ¡Ah! Y no extrañen los compañeros de Va- El

lladolid que no conteste aqui, a lo exabruptos que publica ¡Adelante! referentes a mi. No creo debo utilizar las columnas do TIERRA Y LIBERTAD para defenderme de asuntos per-

Carta de Londres

El compañero Malatesta salió de la prisión ol 29 de Julio, por la tarde, en vez del 30, por la mañana. Este adelanto obedeció a evitar la manifestación que muchos amigos pensaban hacer yendo a la cárcel a recibirlo a su

De la cárcel se le condujo en coche a la estación y se le preguntó donde quería dirigir. se, contestando que a Jottenham Court Road, estación a cincuenta metros de la calle de Arthur. en cayo número 12, se reunían muchos amigos del infatigable luchador, tan pronto supieron su liberación. Damos este detalle porque La Bataille Syndicaliste, ha icho se rennian en Islington, lo que se prestaria a duda y podria ocasionar perdida en su correspondencia. Ya tengo dada la dirección

La huelga del muelle quedo asesinada. Después de unos dos meses de huelga, sufriendo mil privaciones y miserias, el Comité ie huelra acordó la vuelta al trabajo. Los huelguistas, en número de 30,000, protestaron del acuerdo y decidieron continuar la huelga, pero el Comité publicó un segundo manifiesto dando por terminada la huelga y he aqui que contra la voluntad de 30,000, unos cuantos dieron por terminada la lucha, lucha

Y la autoridad del Comité es tal que su Y dada por terminada le lucha, es cuando ella empieza.

Al siguiente día, 800 esquirols y 150 huel-guistas se vinieron a las manos; los esquirols der, están agradecidos (y con razón) a los rmados de revólveres hicieron uso de ellos hubo veinte heridos, dos graves. los huelguistas hubieran empezado por

donde han querido acabar, otro hubiera sido Si los primeros traidores hubieran pagado cara su traición a ellos mismos, el número no, hubiera aumentado; el que más y el que menos hubiera escarmentado en cabeza ajena; pero cuando el número de esquirols es tan crecido como el de huelguistas, es algo trasnochado. En fin, los obreros del puerto tienen recibidas buenas lecciones y sabrán aprovecharlas para cambiar de táctica y limitar las atribuciones de los comités.

Los ferroviarios que dejaron de ir a la huelga por consejo de los directores, que se contentaron con las promesas parlamenta stán disgustados, pues si es verdad que les dado algo, esto es irrisorio y sólo alcanza a infima parte. Es seguro que en la renovación de cargos serán desechados los actuales ectores si para entonces no lo han olvidado, porque los obreros son muy olvidadizos.

Según la prensa francesa, la revolución se hara en España para fines de este año; según inglesa, dentro dos años. Según la francesa, los lerrouxistas catalanes están muy excitados y Lerroux ha ido a Cataluña para hacerles desistir, pero Lerroux rierde autoridad de dia en dia entre los suyos.

Según la inglesa es Lerroux, quien marcha a Segun una y ctra, el gobierno ha redoblado i fuerza policiaca de las embajadas de París, Londres y Nueva York. Para mi, lo único de verdad es lo último y también que la revolución se hará con las masas republicanas, pero sin sus jefes contra os jefes republicanos que no quieren

¿No prede justificar este rumor la presende Moreno en Tampa, Nueva York y otras blaciones norteamericanas acompañado de un relactor de El Imparcial, de Madrid? Más de una vez del Perú v otras partes me nan pedido escritos sobre Moreno, que no quise hacer.

Por causa de Tierra y Libertad, de Nice. que a todo trance quiso dirigir y cuando no pudo, pretendió sacar La Iluelga General, le envié a paseo, antes que Ferrer fuera fusi ado; pero sin pruebas materiales y achacan do a que su juventud le hacia creerse con más poder que los demás, hasta le perdoné y a vispera de embarcarse cenamos juntos. Cuando después supe que estaba casado legalmente en España y en Paris, no con una rica que justificaria su vida en lujosos hoteles, sino con una joven que tiene una pequeña dote y que según referencias, cuando supo su situación la abandonó, y que su padre y hermano, el Sánchez famoso, habían asistido a la segunda boda, no me quedó duda que toda la familia era igual y de haber sa-bido que era administrador (1) de Solidari-

Obrera, hubiera dejado de colaborar en Yo pido a los compañeros de Tampa se enteren del que ha dado a Moreno ciertas confianzas y alguna dirección de España. Quien lo ha hecho seria acaso buen compañero si su lengua fuese menos larga cuando no se tiene la seguridad de a quien se trata. Aviso que Ioreno invoca para presenti. Se a algunos, los ombres de Lorenzo, Malato, Tarrida, etc. odemos afirmar que los des últimos le esaprueban y seguro estoy que el primero tambien. Basta por hoy.

He leido el número 105 de Justicia Social. Fabra Ribas ha sido engañado en sus informes, pues me cuesta creerle tan miserable para que su odio a Tarrida le lleve a estampar tantas mentiras. ¿Es así como busca el

Tarrida no perderá el tiempo en contestar antas imbecilidades y se poseen pruebas, no palabras, que dicen lo contrario. Además, de articulo se desprende que Tarrida y los anarcuistas hicieron lo posible para ayudar a los huelguistas barceloneses y que los socialistas, fuera Isaac Micthell el que escribió a García Quejido o éste al otro, impidieron que las rades Unions», envissen el apoyo. Esto sobresale del artículo de Fabra Ribas al que creí sincero v con el cual pensé podía-

mos vivir en amistad. Y conste que hago esta nota con todo dolor por haberme propuesto, sin de ar de sostener y exponer la bondad de de mis ideas comunistas-anárquicas, que considero las únicas que pueden efectuar la emancipación humana, no obstaculizar a los que, en teoría al menos, son enemigos de lo

TIRANDO DE LA MANTA Comité Pro-presos de Gijón y la

traición de unos socialistas. Compañeros de Tierra y Libertad: Espero insertéis la siguiente carta, que mandé a *La Aurora Social*, de Oviedo, y que no in serto, procedimiento que siguió con otras dos interiores y con la rectificación que publiásteis en esas columnas en el número 114, fecha 19 de Junio.

En artículos sucesivos haré historia de lo que estos canallas vicnen haciendo. Para ello citaré nombres v hechos a fin de poner de manifiesto ante todos los que luchen de buena fe, la conducta de estos malvados, que tanto presumen de socialistas. La carta dice así :

«A la redacción de La Aurora Social Con harto sentimiento vuelvo a empuñar pluma, para refutar (aunque sólo sea por carta, ya que para hacerlo en el periódico me negais espacio) las mentiras que decis en el servir para ayudar a conducir 🙉 los obreros hacia la total emancipación, pero que unos cuantos desahogados convertisteis en depósito de inmundicias, donde, en vez de articulos doctrinales e instructivos, aparecen calumnias y más calumnias contra compañeros que no cometieron otra falta que el no sujetarse a vuestras imposiciones tan absurdas

Dice Meana en la última calumnia: «Que no he combatido nunce, ni me pasó por la imaginación jamás la idea de combatir a los presos, en lo cual he tenido muy buen cui-dado de puntualizar mi actitud. »Que no siendo ellos los atacados, y ndo mis censuras tundadisimas al Comité

Contra-presos de esta villa, es verdadera-mente ilógico que el Comité citado no se de-

(1) Sánchez sólo era repartidor del periódico. No tenía cargo oficial.—N. de la R.

cer, están agradecidos (y con razón) a los servicios prestados por ese Comité.» Veamos cómo puntualizó que no combatis

a los presos y examinemos hechos. En el número 695 de La Aurora Social, fe cha 22 de Marzo, dice: «Antes de pasar ade iante he de hacer constar para que sirva de contestación a nuestros impugnadores, que las censuras al Comité de referencia no van contra los presos ni pueden ir, a no ser que se cometa una injusticia (la que vosotros co metisteis), ni les perjudiqué en lo mis mi nimo, antes al contrario, van a favor (farsan tes) y se hacen con el propósito de ayudarles a salir bien y pronto de las garras de la jus ticia los que estén recluídos, y con el rin de estimular toda acción que les beneficie (hipócritas) a ellos y a los que seguimos proceados. Tableau! Los jesuitas y frailes que vienen a mo

tarnos por las confesiones, no son tan hipo-critas ni tienen tanto cinismo. Hasta ahora no sabia yo que el restar soli daridad y simpatia a los presos y aconsejar a otros que no los socorran eran favorecerlo porque eso y no otra cosa es lo hecho por Meana y algunos socialistas más, entre ellos los de esa Redacción. Si, como inútilmente ueréis hacer ver que perseguiais un fin de usticia y el Comité no mereciera confianza. nada más lógico y razonable que prescindir e él y dirigirse directamente a los presos. Nunca abandonarlos como habéis hecho. Pero como sólo perseguíais un fin perverso

que se llama venganza, inspirados por el odio que produce el despecho y la impotencia, es por lo que procurásteis matar suscripcione acer fracasar veladas y llevar la desconfianza a los demás para que os imitaran. Afortunadamente para los presos, muchos que os conocen oyeron vuestros consejos como ien oye llover. Otros... nos traicionaron.

Que con su pan se lo coman! ¿Que por qué defendemos al Comité y éste e calla? Nosotros no hemos defendido ni defendemos al Comité, por la sencilla razón de que no ha incurrigo en falta. Simplemente salimos en defensa de la verdad por vosotros escarnecida. Y si al defender a ésta resulta efendido aquel, tanto mejor, y do ello nos

Atirmásteis repetidas veces que el Comité la hecho mucho daño a los presos y sus fa-nilias, cargos que no podrán deshacer todos os leguleyes de la anarquia habidos y por Ante tales afirmaciones no es el Comité el

lamado a hablar, sino los presos, para deci-

si efectivamente nos habían hecho perjuicio uartillas leidas en el mitin, iguales a las enriadas a esa redacción y que os negásteis a ublicar, dando con vuestra actitud un puntapié a la imparcialidad de la que tanto blasonais. Cuartilias que fueron publicadas en FIERRA Y LIBERTAD con fecha del 19 de

Quienes nos habéis hecho mucho daño uistéis vosotros, así como los culpables de que inocentes criaturas que ni aun conocían i su padre hayan pasado hambre. Porque er de inventar leyendas y levantar calum nias dejáis tamanitos a los Magadán, Pajares, · Papera · ... Todos los libros. Este es el punto esgrimido como caballo de batalla, pero que no haceis más que el ridiculo al reclamarlo después de haber copiado en La Aurora una carta del Comité, que dice: 'Y a la vez rerdano que en reunión de directivas celebrada en el Centro de la calle Cabrales. dió cuenta de la estafa de Huergo, acordando por unanimidad condenar la conducta de dicho individuo e inutilizar los libros para co menzar de nuevo.•

Más claro ni agua. En el párrato transcrito el Comité dice terminantemente que los li-

bros fueron inutilizados. Es el único documento oficial que Meana resentó del Comité, en el cual creyó ver la barca salvadora, pero que resulta el mejor argumento para desmentir todas sus leyenbre estaban en el Centro clausurado, en pode del juez o inutilizados. Luego no hay por qué ablar más de esos libros. Luego no hay contradición al mandar revisar lo que tuviera por conveniente después de inutilizar los imeros libros, toda vez que bien claro se ve n la carta de referencia, que los libros a revisar son los posteriores a septiembre, ya que lo que se declara inútil es para no ocuparse

Otro tanto le ocurre con las patrañas que prepara para luego atribuirlas a las comisiones, y de tal modo le ciega el odio, que descorcha mentiras como ésta. Ha renetido hasta la saciedad, que el Comité no presentó los encionados libros y, sin embargo, pudo ver en lo que no le presentaron «que cuando el señalamiento de mi juicio en 2 de agosto se gastaron en cafés y vermuths como unas dos-

cientas pesetas."

El Comité comunicó a los presos todo lo ocurrido. A las sociedades que lo integraban hizo lo mismo por medio de sus delegados. Y para los que aun lo ignorasen, publicaron en El Noroeste la expulsión de Huergo de más iba a hacer? Meterio en la cárcel? Hu-

biera sido una gran inconsecuencia. No faltó quien consultó con los presos s bre este asunto, y nuestra respuesta fué opuesta a tal extremo. De lo contrario, el entregarlo a las autoridades sería cometer un ensafiamiento, y esto es indigno de quien lucha por la causa de la libertad.

Vosotros, con vuestra campaña de difamación contra el Comité, Huergo, los que no sean socialistas dóciles y disciplinados y con-tra los presos, traspasásteis los límites del ensanamiento y llegasteis a la más refinada cobardía, negándonos las columnas para defendernos, después que nos insultásteis groseramente llamándonos «testaferros y tapas». E o queriais vosotros, eso; que los presos con nuestro silencio, sirviéramos de tapa a vuestras villanías. Pero os salió fallido el golpe, porque nosotros no encubrimos a gra-

¡Ay de vosotros si en esta ocasión tuviéus que ser juzgados por los representantes de la justicia històrica! ¡Si, que no ibais a lle-

Prueba de que confiábais en nuestro silencio para el triunto de vuestra campaña trai-dora, son estas palabras que Meana pronunció en la barbería de Félix López: Los presos están identificados con mi campaña contra el Comité, y por eso dan su asentimiento al ne protestar de lo que yo hago. (Textual). Y estas otras que Manuel Vigil ha dicho en el mitin de Avilés el 1.º de mayo: Como habéis ido al compañero que me precedió en el uso de la palabra, han venido hoy aqui los anarquistas de Gijon, y con el pretexto de soco-rrer a los presos, pretenden explotar vuestros bolsillos y voluntades. Por lo tanto, todo buen socialista dehe abstenerse de asistir a la velada que, a beneficio de los presos por huelga de Gijon, celebran esta noche en el

Circo. Además, los que, como los presos menpionados, no protestan contra ese Comité que es está explotando, son merecedores del ma-

Pero, a pesar de todo lo que habéis hecho para matar al Comité, así como vuestra tenaid en ayudar a los patronos y a la policia para dar carne a la fiera, solo conseguisteis restarnos parte de solidaridad y echar un rón más sobre vuestra historia (ya bas tante negra), que no lograréis quitar en lo que os queda de vida.

iora os esforzáis nuevamente por estor bar los trabaios del Comité; precisamente cuando la fiera tiene entre sus garras parte la presa, a la que quiere devorar. Os han ofrecido propina? Pues adelante con vuestra campaña antilibertadora, antisotria, antijusticiera, policiaca y patronal No sea que vayais a perder la propina y

En tanto el Comité Pro-preses de Gijón seguira su marcha con la tranquilidad y sa tisfacción del deber cumplido. Ha socorride a los presos con 10 pesetas semanales desde tiembre de 1910 a septiembre de 1911 y de esta fecha en adelante con menos, gracias a la traición de los socialistas, pero con todo lo brarles de las garras de la injusticia. Cábele una gran parte en los dos señalados triuntos obtenidos en el juicio por muerte de Lantero y en el mío. ¿Qué más quiere?

Seria injusto si no consignara que la ma yor parte de estos triuntos débense al letrado señor Barriobero, excelente abogado, que re corre España, poniendo todas sus energias y valer profesional al servicio de los humildes y que en pago de sa desinterés y entusiasmo nor las causas nobles, encuentra traidores como vosotros los socialistas de Oviedo y Gión, que le hacéis una guerra tan infame como inexplicable, ya que, al hacer la guerra que haceis al Comité y a los presos, a el alcanzan tambien las consecuencias

La agrupación y la juventud socialista de Gijón que desde el primer momento negaron solidaridad a los presos, están desautorizada por completo para censurar o criticar la conucta del Comité y hasta para hacerlo con Huergo, el cual ha hecho un desfalco que nunca debió de realizar, pero también es iusto consignar que antes ha trabajado mucho por los presos.

Como punto final por hoy) y para poner de manifiesto vuestra maldad en este asunto, voy a señalar otra gran inexactitud de Mea-. Dice que la vida del Comité anterior septiembre es de 18 meses, siendo así que les sólo de 12. Lo probaré: el Comité Pro-presos se constituyé en septiembre de 1910, y en l segunda quir cena del mismo mes principi a socorrer a los presos. ¿Tendré necesidad de decir que de septiembre de 1910 a septiembre de 1911 hay 12 meses? Y, sin embargo, os aferrais en que son 18. Hariais el favor de atarme estas moscas por el rabo? Porque de lo contrario, yo me declaro impotente para armonizarlas. Y que todavia tengais la poca vergüenza de presentaros ante el pueblo para hablarle do c sas que no sentis! ¡A que tristes consideraciones se presta esto!

Asi seguiremos durante algún tiempo, porque las masas están acostumbradas a pensar sin 1azonar. Sólo cuand: los trabajadores aprendamos a razonar y pensar por nuestra cuenta, triun-

fara la verdad, y daremos pasaporte a los sinvergüenzas que, cual vosotros, comercian con ideales, honras y bondades de las per-«Tendréis redaños para publicar ésta? ¡Qué

vais a tener! Si no fuérais tan... cobardes. MARCELINO SUAREZ

Carcel de Oviedo, julio de 1912.

PUNTO DE ATENCION

Con motivo del Congreso Ferroviario Poco tiempo dispongo para dedicarme, por se relacionen con la Gceanografía, y, por ende, con todo aquello cuanto se refiera a la sociologia maritima en todas sus manifes

Pero menester es hacer un aparte. Ocupado en proseguir mis estudios e investigaciones por la costera de Asturias y de Santander, cavó en mis manos una degenerada y caduca revista socialistiquera que infama sistemáticamente a todas las demás tendencias e ideales que, tal como los sindicalistas y acratas, tienen la ventaja sobre los que tal escriben de una mayor sinceridad y des-

Y, como desde luego, aunque yo no pertenezca a ningun sindicato de Asturias, me creo en el deber, no de hacer el honor de coutestar al periodiquito aludido, (pues deben ser cosas de la administración con objeto de vender más números), sino de poner las cosas en claro, haciendo la siguientes manifestaciones No conozco a ningún ácrata que prevacalado la cima de algún soñado Sinaí.

2.ª Conceptuo, independientemente de to-da opinión, idea o escuela social, como a un solemno majadero a todo aquel que sostenga que elos anarquistas, consecuentes con sus ideas, son enemigos de la organización 3.8 Los que tales conclusiones afirmen res-

pecto a sindicalistas y libertarios, demuestran una ignorancia supina y que desconocen en absoluto el movimiento social del pasado siglo y las modernas tácticas del en que al presen-4. ¿Es que el periodiquito local La Auro-

ra Social ha pulsado uno por uno a los 70,000 ferroviarios (según El Socialista), para convencerse de su incondicional adhesic Yo-que no soy parte interesada-puedo responderle respecto al parecer de muchos terroviarios madrilenos, sin ser ni los catalanes, ni los gijoneses, de no estar conformes en ir atados a la suerte de partido político al-

guno por socialista que este sea. Nada de mojar la pluma en bilis; la verdad ante todo; hay que fomentar la verdadera asociación, pero sin vulnerar en lo más minimo la libertad individual, porque si no se dará el caso de que la comunidad o colectividad absorberá la individualidad, lo cual es atentatorio, no solamente respecto a la naturaleza y dignidad humana, sino que también al sentido común.

L. OCEANO Bibliografía

El Audaz, semanario defensor del librepensamiento y de todos los ideales de progreso y libertad. Con este título y con el propósito citado ha comenzado a publicarse en La Habana tan progresivo periódico, bajo la dirección del co-nocido escritor Adrián del Valle. La lectura del primer número nos ha hecho

concebir grandes esperanzas de que contribuira mucho a desterrar los fanatismos preocupaciones de los habitantes de la Isla

Las firmas que avaloran El Audaz son garantia de su importancia. El precio de suscripción es de 20 centavos al mes y la dirección es, Corrales, 58 moderno. Habana.

Vista de un ruidoso proceso La causa de Lantero ante el Jurado

EL SEÑOR BARRIOBERO Al conceder la presidencia la palabra a este distinguido letrado, se produce en el público un movimiento de expectación; seguido de un Empieza dirigiendo un saludo a su contrincante, lameutando que sea por cosas tan tristes la ocasión de hacerlo y de encontrarse.

(Conclusión)

Voy a hablar de estrados adentro, no para los de fuera. Es a los jueces populares y de derecho a los que me dirijo. Retirado el acusa for público, el pueblo proclama la inocencia del procesado Todo ha quedado reducido a una lucha, a un corps a corps entre la representación de la burguesia gijonesa y este modesto represen-

o del proletariado, de ese pueblo para el

duras e incorrectas. (La presidencia le ruega que no recoja ciertos temas sociales, y que se ciña al Defensor. - Es que se ha insultado al pueblo y debo defen terlo. En la tribuna pública

cual la acusación privada ha tenido frases tan

ovense vocas de chien! nan muy mal en mis oidos las infomias y las frases gruesas. Es imprescindible poner a la pasión los frenos de la razón y de la ciencia: orientarla, llevar a ella las proyecciones de la reflexión. Pero como a la acusación privada le faltan argumentos técnicos y jurídicos, los comentarios tenían que ser apasionados. De otro modo las cuartillas vendrian en blanco, y no se justificaria el cargo representante de la acusación

Por eso he de aplandir la conducta del ministerio público, que se ha ajustado en un codo a lo sostenido por los grandes muestros ciencia del derecho, respondiendo así a o que aconseja la ciencia y la conciencia. A i ciencia, porque esta proclama que entre un testigo que acusa y un procesado que niega. la prueba no existe, y el técnico debe recoger libros y marcharse a casa con el aplauso as personas decentes y honradas. Debemos llegar al terreno silogístico, y el

silogismo no se hace con el procedimiento de aquel alumno de teología, que quería convencer a su padre de que era noche el dia, cuando ambos se encontraban de día en pleno Y discurría asi: Anocheco todos los dias: cuando es de noche, no circular los coches; ahora no vemos carrusje alguno: luego, es de

noche. Y el padre torcia la cabeza en señal de disconformidad. Así quiere también probar la Patronal, la culpabilidad de Antonio Vega; pero el silogismo no se hace con dos premisas, elegidas caprichosamente, porque las de ducciones tienen que ser absurdas. No porque Vega sea un obrero y haya habido uno que dijera que fué el agresor, basta para castigarle. Tampoco es premisa el hallazgo de un arma en casa del procesado, porque resulta irrisorio buscar el cuchillo del crimen en el domicilio del criminal y no en

los tejados. Jamás un criminal guarda el arma homicida como emblema de su victoria. Nosotres-dice-hemos preparado la opinión en el mitin y hasta en la conferencia. Nada, sin embargo, sacamos del sumario. Y fui al pueblo a hacerle ver, que hay juicios que se suspenden a capricho, a instarle a que asistiera a la celebración de la causa, no a intervenir en ella, sino a presenciarla; fui, en una palabra, a exhortar al pueblo a que ejerciera una función cívica, a tener en el un apoyo moral, ya que la vez anterior tuve la

Así se hizo en los tiempos antiguos, a la manera romana: costumbres, por cierto, de sana democracia, a las cuales se debe volver. A deponer por la defensa vinieron hombres de chaqueta, de los que necesitan encontrai en el yunque sus medios de vida. Por la Patronal, en cambio, vino el elemento oficial. v hasta un antiguo inspector de la guardia municipal que empezó de policía y acabó en ca-

En esto mismo se ve la diferencia de plano. de situación, entre nosotros y los contradestacándose la lucha de clases. El proceso-sigue diciendo-es, no cabe duun incidente de la huelga.

Elogia a Quintanilla y a Sierra, gentes que por sus e fuerzos propios, alejándose del vicio y aprovechando el tiempo, que es la única propiedad del pobre, han llegado a poseer una cultura que los ennoblece. Selles o Cano, uno de ellos, dijo: «El tirón que da el presidio se siente en el ministerio. En los casinos de Gijón, en las tertulias, en

todos los sitios se habló del crimen de Lantero. Nada tiene de particular que los comentarios se hicieran también en los chigres, pues la taberna es el casino del pobre. Hablaba el acusador de la actitud de Vega ante el tribunal; pero tened en cuenta, que cualquiera de vosotros, recluido 23 meses en una cárcel, alejado de vuestra familia, sometido a ruedas de preso-, que son ruedas de molino, vendriais como él, con ansias de reivindicación. En tales circunstancias, no cabe pedir la serenidad: lo más humano es la protesta. Yo, con mi educación, hubiera increpado más violentamente y hasta desatádom

contra mis persegui lores. La presencia de los hermanos de Lantero correctos y comedidos, sobreponiéndose al dolor, basto para acreditar que Vega no era el autor. Si ellos abrigaran la menor sospecha, al hallarse frente al asesino hubieran

seguido otra conducta.

Hablemos de Manuel Menéndez, el triste delator inutilizado por la Patronal. Como en la comedia de Calderón, podemos decir «que el traidor no es menester, siendo la traición pasada». Al menos eso pensó la Patronal pero se equivocó. La Agremiación ya no necesita Manuel Menendez, y lo embarca, y lo hace Pero los demás si le necesitábamos.

Nos hacía falta ver su cuerpo y su espíritu estudiar a través de sus palabras la especial psicología de este desgraciado sér. La Patronal pudo tener a Menéndez en Gión y esperar la celebración del juicio: aprenderle todo lo que quisiera, pues en dos años, hasta podían enseñarle latín, para después traerlo aqui a contrastar sus manifestaciones La hipótesis aceptada en todo Asturias, es que Menéndez no fué testigo presencial; yo estoy convencido de ello, y ese convencimiento me lo suministran los mismas declaraciones del delator. No quiero decir que se uscara en Gijón a un obrero inconsciente; pero en esa novela policiaca donde hay juicios como los de Sancho Panza en El Quijote,

Primero vió Menendez a un sujeto con trade paño; después dijo que era Vega, y no abs si gastaba botas o alpargatas, traje de paño o de melión. Más tarde añadió que gastaba bigote. Conociendo como conocia a Vega porque trabajó con el, como no dijo que era barbilampiño y se hubiere deshecho la cuesción de si el bigote lo recortó o lo afeitó. Además, los errores de distancia entre el

a al balneario, y el santo se presento de nue-

tronal nadie duda. Es una costumbre yanqui

podia pasar con la suya, perdono. El per-

n hubiera estado bien antes, no después.

Dice que su objeto al desentrañar la prue

dicos que asistieron al lesionado, estuvieron

Ese rumor no es del chigre, porque a m

Habla a continuación del arma, y dice: si

se hubiera utilizado en el asesinato, las hue-

aunque la cubriera el óxido, éste pue le des

prenderse con un reactivo, dejando alli, por

sis espectral comprobaria si era o no huma-na, porque el glóbulo tiene dimensiones fijas,

nvariables.
En el laboratorio de Madrid, se rieron la

a Gijon desde la corte, encargado por el juez

Alude a las 5 pesetas que Merediz entregó

a la mujer de Medero. Esta limosna es como

el vino de la misericordia que en la antigüe-dad daban los verdugos a sus victimas. Pudo

el señor Merediz ejercer un acto de caridad

La última alusión que he de recoger es la

complet. En los conflictes y procesos de

a misma cantinela, sin que sirva de nada la

Y es que la burguesía no ha entrado toda-

cristiana procurando la libertad de aquel ino-

esta naturaleza. lo mismo en esta andier cis

que en las de otras provincias, siempre veo

continua experiencia de las sentencias y re-

via en la psicologia del pueblo. No se dan cuenta que ellos son los cuipables del carác-

ter que toman estas luchas, en las que, no

Este caso lo mismo se da en las luches so-

ciales, que en las guerras; sólo que en éstas se

obtienen laureadas, y en aquellas otras el pre-

El orden público se mantiene mejor aman-

ventajas están en favor de aquéllos.

icia o para un mitir.

emigran en peores condiciones.

Jonelu ve diciendo:

colectivamente, sino por simple impulso indi-vidual, surgen hombres, uno más audaz, de

ltados de esos procesos.

sidio o la horca.

mar. Y conste que vo fui el que traje el arma

las de la sangre, se conocerían, porque la

hemoglobina se pega a la hoja de acero y

menos, un glóbulo de sangre que el anali-

¿qué debe a la Patronal?

en el proceso, me dijo

le aplicado mal el cloroformo.

scuento y corb ita oblizada

cias en Gijón!

ugar que ocupaban los señores. Lantero y iente a dos, emplearon la Patronal, el juez Alesón v el sitio donde el estaba, podrá in señor Murias, los acusadores Merediz y Pivocarlos un carretero o estivador, pero no dal v la policía quien se dedica a hacer machiembras y mide ¿No es indigno e infame que haya juez que diario por centimetros y milimetros Lo que pasó aqui con Menéndez, fué una fundándose solo en confidencias de tercera persona y por añadidura misteriosa, como resultaron las de Madagán y Prieto? ¿Por qué captación: es un sér débit de carácter, y se quiso hacer de él verdaderos milagros. estas empresas se ridiculizan siempre. no se presentó el testigo de la acusación, po Era yo muchacho y vivia en Logroño, donlicía Julio Pajares, siendo que momentos antes de ser llamado a declarar estaba en la Sala? ¿Por qué no compareció al día siguiende estaba instalado un balneario sin cliente. Su propietario para salir de appres, buscó en el hospicio a una histérica, la prohijó, y te cuando por segunda vez fué llamado desal noco tiempo comenzó la muchacha a decir pués de haber estado también en la Sala momentos antes? Pues porque es el que preparó que se le aparecía San Antonio. Trasladáron-

vo, recomendando aquellas aguas para la curación eficaz de numerosas enfermedades. Y Pajares, tan valiente y activo para multar Tal revuelo se produjo, que las autorida les infelices mujeres por lavar el caldero en la tomaron parte en el asunto, y exigieron fuente, y sobre todo, para inventar borracheuna prueba plena de las apariciones del ras, blastemias y dar brutales palizas a presos indefensos v formarles atestados, no se Hasta se trajo a un notario para levantar atrevió a sujetarse al hábil interrogatorio a acta. Pero llegó el día de la aparatosa solemque el señor Barriobero le queri i someter idad, y el que había de oficiar de «medium», para contrastar sus manifestaciones con la acudió a la taberna, embriago e, y San Antoreali lad, porque había visto lo mal que quenio no apareció. El gran desencanto! daron otros como Prieto, Magadán y Caso. Aqui tampoco apareció el San Antonio de A Pajares le dieron en parte, en Langreo.

hizo acreedor, boycoteándole en todos los es Y ahora voy a ocuparme del policia Maablecimientos, por lo que tuvo que marchar Sólo por el lado cómico puede tomarse a ste hombre, al menos en este momento, en Causa verdadero horror ver cómo se prepa

ra el suplicio a familias honradas, y mandan ¡Qué cosa más ri licula hablar de confilena pudrirse entre las tétricos muros del presiio a inocentes que no cometieron ningún Se comprende que se hable de este en Bardelito, y otras veces, a delincuentes en grado celona, en Madrid. Pero en Gijon! Es como pedir lentes para ciegos y peines para calvos. ¿Qué habría ocurrido aquí si nos hubiéra iste hombre no puede tener idea alguna de mos callado como se callan otros que tienen la moral. Como va a tenerla quien todo lo la fatalidad de verse envueltos en las mallas e la ley y no saben defenderse? Pues que citra en unas dietas o en una gratificación. Del anuncio del premio ofreci lo por la Pa-Vega. Rendueles y los demás que estuvieros

encartados en este proceso, irian al presidio

réis a asegurar ese orden social. Así terminó el amigo Barriobero su elo-

¿Qué puedo decir yo ahora después del ex-

Relatadas quedan las armas cobardes que

para perder a siete inocentes primero, y últi-

a declaración que Manuel Menéndez pres-

to del brillante informe de la defensa?

v por el público tod

adoptada en España desde hace poco. Este a purgar un delito que ninguno había comeanuncio explica la conducta de Magadán, poo. v el primero, tal vez subiera las gradas del patibulo, quedan lo con esto satisfecha la bre empleado español de 1,250 pesetas, con sed de venganza de la Patronal. ¿Y la jus-Las 5,000 pesetas de la Patronal hubieran estado mejor al principio, y, sobre todo, para

traernos aqui a Manuel Meneudez. La Agremiación Patronal hizo cuanto pulo Afortunadamente, les hemos deshecho la combinación al devolverles palo por palo y por encartar a medio (Fijón en el proceso, insu plan quedó hecho añicos. 180 en procurar una victima al verdugo. Estas enormidades sólo se explican por la Fué una loteria que la Patronal jugo: la oteria de la justicia para ahorcar a un mpunidad de que gozan ciertos funcionarios

Manifiesta que las apreciaciones de la acu-Bien probada quedó la prevaricación por sación particular respecto al delito cometido tracción de forma del juez y los acusadores por Marcelino Suárez contra el señor Orueta citados y no se les aplica ningún correctivo. la condena que a aquél se le impuso, en-Es más, el inez que instruyo este proceso y el vuelven una imputación calumniosa para el que se instruyo en la causa de Orueta, fue urado y para el tribunal de derecho que ascendi los lietaron veredicto y sentencia en aquel pro-Pidal, en su informe me censuró a mi va eto. Pero cuando me presenté ante la Sala En lo del perdon de la Patronal hay mudeclarar, nadio me interrogó por su conteni-

ho de falaz leyenda, ya que hizo cuanto udo por hundirlo en el presidio, y después do a pesar de que constan en él acusaciones terminantes y graves contra los funcionarios que el jurado con su veredicto le cortó el paso Pero claro, si a Pidal siempre tienen que a sus instintos de venganza y al ver que va lamarlo al orden por incorrecto y mal edu-

Marcelino Suárez fué condenado y lleva Nabremos sacar enseñanzas de todo esto años de carcel y todavía le resta uno tanto obreros como patronos? Preciso es que así ocurra. Para los obreros hubo encarcelamientos a granel, hambres, emigraciones y pericial, era demostrar que la herida no era mortal de necesidad. Aquí se ha dicho que Para los patronos, si bien ninguno fué a la carcel aunque ejercieron más coacciones que todos los huelguistas, hubo también que senel ciego estaba totalmente cubierto, y tal afirmación no puede sostenerse. Hubo error en

la curación. y de tal magnitut, que los métir. Pagaron su contribución de sangre en la lucha por ellos provocada reunidos en cónclave, para exculpars ante el Un patrono muerto: tres heridos: la intranlidad entre sus familias y el dolor en un logar que, aunque sus deudos no sufrieron me lo dijo el torense de Madrid don José Canlas torturas del hambre como los huelguis as, perdieron a un sér querido para siempre. seco, que al enterarse de que yo intervenia ¿No les remuerde la conciencia a los in-transigentes de la Patronal? O no tienen co--Lo que más me indigno es que esos facultativos preten lieran ocultar su error, dirazón o han de estar arrepentidos. ciendo que Lantero había muerto por habér-

to de la hora de trabajo si por un momento hubieran imaginado lo caro que les iba a Y termino esta labor informativa, con mi enhorabuena a los libertados y la felicitación más sincera para cuantos ayudaron a esta obra libertadora, y mny especialmente para los abogados don Ramón Alvarez García, que ogró el desprocesamiento de cinco, y don Eduardo Barriobero que en el juicio sacó li-

bres a los dos para quienes pedían pena de muerte y cadena perpetua.
¡Ah! Una maldición para los malvados, judas y traidores socialistas que, mientras nostros nos preparabamos para rechazar al ene migo, secundaron a la Patronal y a la policia con el propósito de reventarnos, pero sin qu tarse la careta de defensores de la clase i ra-

Pero ya hablaremos de todo.

Dos formas de gobierno

monarquia y la república son las formas de gobierno que rigen los destinos de los pueblos civilizados y son sinónimo de tiranía y opresión donde el trabajador sutre los azotes de la miseria, las inclemencias del hambre y del patron, las vejaciones de los de arriba, el peso de la ley y todo lo malo que ha podido concebir el cerebro humano.

Si en una monarquía tiránica se atormenta

al obrero para hacerle declarar, en la república modelo se lyncha a dos obreros porque estos defendían el pan de sus hijos. En la reaccionaria España hay esbirros que son una deshonra para la civilización por su brutalidad; pues en los Estados Unidos que

Habla de los parásitos sociales. Si alguna es el pueblo más libre de la tierra y es la república modelo, hay Sherifs, autoridades y policias que en la ciudad de San Diego de diferencia hay entre el parásito de la antigua Grecia, que hacía literatura transcendental, y hasta el parasito feudal, con el de hoy, las California, llevan a un obrero a las afueras de la población y allí lo desnudan, le marti-El presidente interrumpe al letrado para rizan de una manera inconcebible y luego le que se ciña al asunto, pues le parece más pro-pia aquella parte del discurso para una conmeten en un barril de alquitrán caliente le empluman, y para acabar de martirizarlo le marcan en la espalda con el tuego de un cigarro, las iniciales de la sociedad obrera que él defendía, y luego le correu por el monte a latigazos, y no munió por lo fuerte que es su -Muy bien, señor presidente-dice el de-nsor.-Como me hablaron de la emigración de los capitalistas, iba yo a hablar de los que constitución física. En la misma ciudad, días antes, los detec-tives mataron, acribillandolo a balazos, al

do la justicia, que no trayendo inocentes al banquillo. La práctica de la justicia hace más compañero Joseph Mikalosek, no sin que an-tes este se defendiera derribándole el hombro por el orden social que toda la guardia civil. de un hachazo a uno de sus asaltantes Actuad, pues, señores jurados, inspirándoo

¡Y qué todavia haya trabajador que crea en este amor, que es como mejor contribui-No se convencen de que lo mismo en la re pública que en la monarquia serán cruelmen-te explotados y que cuando se atrevan a pe-dir un pedazo de pan serán apaleados por los cuentisima y hermosa oración forense, justamente alabada por los profesionales de la toga sbirros policiacos, como sucedió hace poco meses en Lavorence (Mass.), que pareciéndoes poco 25 compañías de milicianos para JUARDAR EL ORDEN, llevaron ametra Poco. Pero no obstante, quiero hacer unos doras para hacer comer metralla al pueble nambriento que protestaba de la rebaja de precios que se les hacia en sus exigues jor

No, trabajador, no debes de sacrificar ni na sola gota de tu sangre, ni siguiera de su lor porque venga la república. Que se sacrifiquen y den su sangre los que de ella van a sacar partido y hacer vida de principes. Esa jauría de politicastros indecentes y perversos que engañan al pueblo y no reparan en la preciosa sangre que se derrama para ellos ver realizados sus egoísticos propósitos, que es ocupar el puesto de los que hoy gobiernan

para desde alli tiranizar al puel Obrero que vives en monarquía, convénce-te. Mira lo que pasa en Francia, en la Argentina, en Méjico, en los Estados Unidos son repúblicas: la misma miseria para el que rabaja y opulencia para el que vive del tra

Y el pueblo, mientras no trabaje por lo po sitivo, por lo que verdaderamente ha de lle varlo a la felicidad, esto es, a la Anarquia siempre será un rebaño de esclavos que alu cinados por pomposas promesas siguen a los malvados políticos que los engañan y embru-tecen condenándolos a una esclavitud eterna.

Publicación recibida

La Escuela Moderna, póstuma explicación y alcance de la enseñanza racionalista, por Francisco Ferrer Guardia, volumen de 256 páginas, editado por la casa «Publicacio» nes de la Escuela Moderna», Cortes, 478, Barcelona. Precio, 2 pesetas.

Ferrer, un ano después de haber sido

absuelto contra una petición fiscal de pena de muerte, y un año antes de ser fusilado por consecuencia de otra petición fiscal, en vista de cuanto se había fantaseado por amigos y adversarios sobre el significado de la Escuela Moderna, escribió la memoria que acaba de publicarse con este título. Dada esa significación y la agitación causada entre los reaccionarios de toda clase en contra, y la producida y sentida en pro

entre cuantos ansian via libre progresiva, este libro tiene la importancia de un verdadero documento de progreso. Desde la restauración de la monarquia española hasta nuestros dias y tal vez hasta que se rompa ese dique político, no se ha presentado suceso más substancialmente

transcendental, a pesar de su aparente pequeñez, que la institución de la Escuela Moderna y la implantación en ella de la enseñanza racionalista; suceso comparable unicamente a la formación de ese proletariado militante que se dispone a conquistar su participación correspondiente en la riqueza social, y al que sirve de auxiliar, y complemenio a la vez.

No fundamos estos juicios en entusiasmos sectarios ni en simpatías personales, sino en el severamente imparcial del capitán Galcerán, defensor de Ferrer, manifestado en momento solemne y trágico ante el Consejo de guerra, en Montjuich, con estas palabras: Esta campaña es dirigida principalmente contra la persona de Ferrer por odio y temor a la educación dada a la clase obrera, sea en su Escuela Moderna, que lograron tiempo atrás cerrar, sea en la serie de libros ublicados por la casa editorial por el fundada, por temor, repito, de que con la ilustración los desesperados se ennoblezcan y

sacudan yugos indignos de la raza humana.» Va precedido el libro de una manifestación de L. Portet, heredero y continuador de la obra de Ferrer, y un prefacio de nuestro compañero Anselmo Lorenzo; siguen 17 capítulos explicando el curso de la célebre institución docente, desde su origen hasta su clausura, y termina con un apér dice que sirve como demostración científica

v aprobatoria de la iniciativa de Ferrer. Otro dia insertaremos alguno de los capitulos de esta interesante obra, que recomendamos como de utilidad para las bibliotecas de las corporaciones obreras, y como digna de ser leida y comentada en los cir-

DE LA SEMANA GLORIOSA

HISTORIA DE UN PROCESO Me propongo al escribir esta historia no omitir dato alguno de los que la casualidad.

y rigurosamente exactos, ha puesto en mis

culos y ateneos sindicalistas.

Siendo constante en la lectura, el lector leerá montones de infamias, confidencias. declaraciones de hombres que militan en el partido radical y que tienen formado tal concepto de la dignidad, que después de sus declaraciones no se han levantado la tapa de los sesos; los cargos de los obligados; cartas particulares, donde Lerroux se desnuda politicamente; lo que va de ayer a hoy, de este político, manejando el sable para conseguir 20,000 pesetas; cobardías de unos, imprudencias de otros; en fin todo aquello que se ignora de un proceso

entre los honrados y los miserables. Nota reservada en que se consignan los nom-

bres de las personas

que han estado al fren-te de la revolución y

han dado dinero para

que se alegra el saber para poder definir

Reservada. - Hombres que han estado al frente de la revolución y han dado mucho

inero: La Iglesia (Concejal). Vinaixa (*) Rovira Palau (*) que vive calle Mayor, de

Valdés (concejal). Mir y Miró (ex-Concejal) que vive calle Aviño.

Estos señores sabían con mucho tiempo lo que había de suceder y han hecho una gran jugada de Bolsa a la baja, y están haciendo grandes esfuerzos en el pueblo para que se proclame la República para que el papel de Estado y demás valores vayan a la nada. Hombres corredores que intervinieron en

la jugada de Bolsa: Casa Marsans, que vive Rambia de Cana-

Gispert (Corredor), que vive calle Escudillers.

Constansó (id.) que vive frente a la esta-ción (ferrocarril Alicante). M. Basoiras (id.) que vive plaza Santa Ana.
Conviene cerrar la Bolsa hasta que esté
levantado el estado de sitio, pues de lo con-

trario vendrá un gran cataclismo. Se puede muy bien ocupar todos estos seño res, y se verá como renacerá la tranquilidad en todas partes.

UN SOPLON

Denuncia de don Manuel Delgado

Barcelona 2-8-00 Querido amigo; aquí en su casa, Muntaner 269, en los almacenes del agua de Rubinat, ha aparecido el encargado con una herida en la cabeza, y después de los sucesos es bastante sospechoso. Se llama José Marin y vive Laforja, 185; era el encargado del taller del embotellado del agua, y sospe-chamos que fué el que hizo parar a los obreros, avisando a los coactores: se lo aviso por si considerase conveniente el vigilarlo; su casa está en el Camp de Galvany, que es mal

barrio. De V. su afectisimo amigo y compañero, Manuel Delgado.—Yo me marcharé en segui-da que haya exprés a Sevilla, porque me han mandado incorporar por telegrafo.

El mitin de Palamós

De importante puede calificarse dicho acto, por el entusiasmo de parte del público que muy numeroso acudió deseoso de oir a los oradores, previamente anunciados, que bian touar parte en el mitin. Y quedo demostrado una vez más, que las medidas arbitrarias coercitivas de las autoridades, no hacen mella en el espíritu abierto de las multitudes; serviéndoles de estimulo, de aguijon, cuando permanecen indiferentes. Las coac-ciones asquerosas les despiertan su dignidad de hombres atropellado: y escarnecidos.

Ni la burguesia, ni las autoridades saben lo que se hacen, han perdido el freno, y locamente corren al abismo; olvidan el aforismo popular de: ·Quien siembra vientos recoge tempestades.

Momentos antes de tener lugar el mitin, acuden a grupos los batalladores y conscientes obreros de Palamós, y con gran sorpresa de los mismos, se encuentran ante un sin número de golillas que registran a todos los que intentan entrar en la vasta sala del «Centro Económico».

Esto, como es de suponer causó sorpresa en una población que hay tranquilidad absoluta. en lo que a movimientos obreros se refiere, no podian comprender semejante atropello al derecho de ciudadanía.

Los comentarios eran acerbos para los ejecutantes, y para la burguesia local que manda ejecutarlo. Más no fué obvio para que los tra-bajadores continuasen entrando como si nada pasara, y a la hora anunciada, dio principio el acto, que lo abrió el compañero Vila en nombre de la Varia: «La Redención del Obrero»; dijo que era de absoluta necesidad el ingreso inmediate de los obreros de Palames en el Sindicato; que la burguesia rapaz de aquella hermosa villa no les despojaría, ni podria abusar de su fuerza, si los veia organizados sólidamente.

Recomendo que estuvieran atentos y se fijaran en las definiciones del sindicalismo que les hicieran los compañeros que expro-feso habían llegado de Barcelona; y cedió acto seguido la palabra al compañero

Andreu. Este empieza diciendo: La propaganda sindicalista se amplifica y se intensifica a pesar de todos los pesares, y de todas las coacciones: dice que los obreros que cuentan con la fuerza muscular, con la fuerza numérica, y con la que da la razón que les asiste: si se unieran, si se coaligaran en sus respectivos sindicatos, teniendo conciencia de su fuerza, se sentirian orguliosos al darse cuenta de que son una potencia y de que es imposi-ble un atropello sin que se llevase un correc-

tivo el burgués audaz que lo intentara.

Demuestra que la huelge general no es un mito; cita para demostrarlo las huelgas de Ingleterra Francia Alemaia Inglaterra. Francia, Alemania, etc.

Extiéndese en consideraciones sobre el funcionamiento de los sindicatos, habla de la or-ganización del sindicalismo en federaciones locales, regionales, nacionales e internacio-

Dice tambien, que una de las principales reformas o mejoras de absoluta necesidad para que el sindicalismo pueda existir, ha de ser la anulación de la perniciosa y tradicional y contraproducente costumbre del trabajo a destajo. Explica los desastrosos efectos del brutal y embrutecedor trabajo. dice; que es uno de los importantes factores que engendran la tuberculosis, la vejez prematura, la tisis y la muerte en la agonía de la vida. Hace notar que no hay compensación, que los obreros aunque ganan más, también se han de alimentar mejor, de lo contrario no resistirlan, y a pesar de todo, siempre hay desgaste inevitable que arruina su salud, atrofia su cerebro por la intensa mono-tonia del tra'ajo maquinal; no teniendo compensación la energia que desarrolla el hombre-maquina para ganar al fin una mi-

Los estimula para que entren en bloque en el sindicato y se preparen para conquistar esta reforma en aquella localidad que tanto lo necesita. Añadiendo que cuando sean fuertes, se guardarán bien de atropellarlos, porque de hacerlo serian repelidos enérgica camente los burgueses y entonces: sería el lianto y el crujir de dientes.

Miranda. Empieza saludando al pueblo de Palamós; dice que siempre ha sido un pueblo que se ha distinguido en todas las luchas demostrando su vitalidad y su inteligencia. Añade que quisiera continuar hablándoles en catalán, que es el idioma en que cambian sus impresiones, con el que cantan sus amores y han sido acariciados en su infancia en el regazo materno; pero que teniendo más faci-lidad en el hermoso idioma de Cervantes, lo

hará así, aunque lo siente. Continúa, después del preámbulo, en castellano; habla de la época cuaternaria en la que ya el hombre tuvo necesidad de asociarse para combatir y hacer frente a sus enemigos. Se extiende profusamente en la vida de los primitivos, en el clan. Extrae una serie de

consecuencias: dice que si ya los primitivos para hacer frente a las fieras, a los hombres de otras tribus, a la misma naturaleza tuvieron necesidad absoluta de asociarse, hoy, con mucha más razón, teniendo de combatir contra enemigos organizados sólidaments, es ló-gico y natural que los obreros se organicen, lo que sería incomprensible es que no se organizaran.

Hace historia del movimiento obrero desde la Internacional hasta nuestros tiempos; explica detalladamente el cisma que se produjo, y las dos escuelas que nacieron; habla de la desviación de una de esas ramas de la Internacional, dice que se hizo política, se aburguesó y degenera todos los días creando un societarismo a base multiple que crea intereses e incapacita para la lucha y que no se debe confundir con el sindicalismo moderno que es muy distinto.

Termina instigándoles a que sean hombres conscientes, que se sindiquen para defenderse, que con unión, los trabajadores llegarán a la emancipación total.

Segui. Con palabra facil dice que es la segunda vez que ha tenido la satisfacción de dirigir la palabra a los obreros de Palamós. Protesta como los otros compañeros que le han precedido, del atropello brutal, sin precedentes, perpetrado de manera asquerosa por la burguesia local y sus representantes, en la puerta del local, a un pueblo obrero culto, que desde tiempos remotos, tué empo-rio de la civilización y que por la laboriosi-dad de sus hijos embellecieron y enrique-

cieron la villa de Palamos. Demuestra la necesidad que tienen de esforzarse los obreros conscientes para llevar al sindicato aquellos individuos reacios que no se acuerdan que hay una asociación, no más: cuando la necesitan. Define en elocuentes parrafos el sindicalismo revolucionario con una serie de ejemplos, para que la compren-

dan prácticamente. También hace remarcar, y sobre ello les llama la atención, la estadí tica de huelgas generales ganadas y perdidas, desde el año 1901 hasta la fecha no se había ganado una sola huelga general de todo un oficio y sus similares y que antes de esta fecha. en tres años se habían ganado cuatro. Saca conse-cuencias y dice, que los culpables de la des-moralización, del retraimiento, han sido los aventureros políticos, con disfraz de revolucionarios, que sugestionando al pueblo ignorante y cándido lo han alejado de los respec-tivos sindicatos. Insiste en la diferencia de otras épocas de movimientos triunfantes porque los obreros catalanes no eran vasallos de los sinvergüenzas políticos, que se enriquecen con las miserias de los que sin reflexio-

nar les siguen. Demuestra que no son necesarios los patronos, ya que los obreros teniendo materia prima, no necesitan que haya quien se quedo con la parte del león de su trabajo. Lo demuestra en varios ejemplos, y dice que, los patronos no tienen otra función que la de pa-

Concluye insistiendo en lo dicho, que se sindiquen lo más pronto posible, sin apla-

Después en breves palabras el compañero Vilá, encarece la labor de los compañeros de Barcelona, diciendo que procuren retener en la memoria la exposición del sindicalismo revolucionario.

En la puerta de la sala se colocó una bandeja recaudándose 19 pesetas 05 centimos, para los presos por cuestiones sociales.

El entusiasmo fué recontortante por la expontaneidad y por la unanimidad del mismo. Siga el ejemplo de la buena lahor, y tomen los compañeros de otras localidades el ejemplo de los de Palamós.

A los lectores

Motivado por la carencia de periódicos sindicalistas en algunas localidades, nos vemos obligados, a pesar del carácter netamente anarquista de TIERRA Y LIBERTAD, a acoger en estas columnas algunas convocatorias y notas obreras propias de la prensa sindicalista.

Atendiendo, pues, a esta necesidad, desde este número y a continuación de los artículos e información anarquista publicaremos una sección titulada

MOVIMIENTO OBRERO

Sociedad de obr en Hierro de Barcelona, calle Guardia, núm. 14, pral.

A los fundidores de Barcelona. -Compañeros, Salud. Parece que estamos en el mundo de los encantamientos y en plena vida de emancipación, por lo que respecta a la Junta de Fundidores en hierro de Barcelona, sociedad que ha luchado y tiene ganas de redimirse por medio de la acción sindicalista, y cuenta con un gran núcleo de asociados. Tiene una Junta Directiva que estaria mejor en una cooperativa o centro político, que no en una sociedad de resistencia. Hombres buenos para la administración y temerosos, dan prueba de que no sirven para la propaganda ni para la organización. menos si se tratara de luchar frente a la burguesia.

Creemos no estaria mal, ya que son mavores de edad, que se dieran cuenta del tiempo que se dejan perder, para obtener alguna mejora para la clase, y que cesen en el cargo que desempeñan y así quizás otros tra-bajarán con más entusiasmo y dispuestos a sufrir las consecuencias, mientras sea en beneficio de todos.

Por hoy solo nos resta decir que dicha Junta no cumple los acuerdos de las asambleas, ni se ocupa de la situación de los presos, pues hará próximamente doce semanas, se celebró una reunión general, en la que por mayoría de votos se acordó entregar semanalmente diez pesetas a todos los compañeros presos sociales, cuyo acuerdo se cumplió la primera semana, pero des. pués no han entregado ni una perra chica.

Si esta Junta se viera en la cárcel, abandonada y obligada a comer rancho, ¿qué pensaría de sus compañeros? Pensaría de otra manera; pero ella no ve los sufrimien tos de los compañeros privados de libertad por defender la causa de todos los trabaja-

Compañeros: apretemos las filas de la asociación y que cada uno de los fundidores asociados se convierta en un propagandista dentro y fuera de los talleres, hasta que no quede ni uno solo sin asociar, pues con la

fuerza y unión no nos vencerán ni la burocracia ni las artimañas de ciertos obreros que luchan por conveniencias particulares.

VARIOS OBREROS ASOCIADOS Nota: Por hoy no queremos exponer más hechos; si vemos que no cambian de actitud, nos veremos obligados a dar notas de buen comportamiento para que todos los fundidores sepan a qué atenerse.

Organización federativa.—Compañeros: Este Consejo Local llama a todos los obreros do los diferentes ramos a que ingresen en sus respectivos sindicatos para levar a cabo las reformas necesarias a fin de mejorar nuestro estado económico y social, abandonado por completo por la falta de solidaridad directa que se necesita prestar a todos los ramos para que nuestros derechos no nos seau arrebatados.

Unión es fuerza! Es preciso aplicar nuestra obra de colaboración en la parte que nos corresponde para que la unión sea un hecho,

haciendo obra federativa. Basta ya de rutinarismos. Los obreros mo-dernos han de estar a ociados en federaciones de sus ramos para nivelar las horas de jornada y el jornal mínimo que cubra nuestras necesidades presentes y futuras, como parte correspondiente a lo que ellos mismos han

El trabajo de organización de nuestra federación ha de ser obra nuestra.

Dentro de nuestros talleres, sin distinción de ramos, tenemos que laborar las ocho horas de jornada, siendo inquebrantable el pacto tederativo y que a todos los compañeros en lucha no les falte la solidaridad necesaria.

¡La lucha por la vida! Este es un deber que tenemos que cumplir dentro del orden social. Es de suma necesidad que nuestros sindicatos se organicen para la acción directa prescindiendo de pactos con la burguesia. El compañero federado ha de estar capacitado de sus derechos y debores sociales, no dejandose arrebatar de ninguna manera su producción, teniendo, dentro y tuera del Sindicato, el propósito de obtener lo necesario para vivir en el estado en que se encuentra.

Si queremos que se nos respete hemos de hacer cumplir la jornada y el salario estipu-lado en los talleres y en cuantas partes se hagan trabajos de construcción, no permitiendo que la dirección del trabajo vaya a cargo de persona ajena a nuestros ramos y asociada a su respectivo Sindicato. Así, con seriedad y cultura, nos haremos acreedores al derecho a la vida.

El Sindicato, en todos los casos, debe mantener su autonomía en el presente, dejando libre el porvenir a los jóvenes rebeldes, para que defiendan nuestra obra y la de nuestros

Rebeidia para sostener dignamente el derecho a la vida: unión es fuerza: solidaridad en el cumplimiento de nuestros deberes: tedera-ción y autonomía. Esto es lo que la Federación Local de Barcelona quiere para todos los federados y todos los obreros de la madera, de España.

Queridos compañeros de todos los ramos: adelante en la obra emprendida; a organi-

Por acuerdo del Consejo Local y Consultivo, Francisco Subirá.

Maremagnum

Un aprovechado.-Con el nombre de Abelardo Romero Claret, recorre varias capitales un sujeto que, llamándose compañero resulta un perfecto sinvergiienza.

Ibamos a dar cuenta de sus fechorias en Valladolid,-donde se presentó con el nombre de Pedro Areño, exhibiendo una recomendación de los compañeros de Orense pertenecientes al grupo «Humanidad Libre»—cuando recibimos nuevas noticias de Madrid y Alicante. en cuya primera población, a más de innumerables handas tendidades de la companya de la c rables hazañas, forzó los cajones de una mesa del Ateneo Sindicalista, apoderándose de una pequeña cantidad. En Alicante dijo que procedía de Oporto

(Portugal), pasando por Vigo, donde los com-pañeros le socorrieron. En Montorte estuvo dos días preso por sospechoso. Tenía mucho interés en llegar a Barcelona pasando por Valencia. En Barcelona dice que estuvo de cerrador de periódicos en El Progreso. Por los detalles que dió conoce a los compañeros que componian el anterior grupo editor de este periodico y también conoce periectamente las ideas, cuyo conocimiento utiliza para estafar a los compañeros.

Dice que su padre es encargado de una fa-brica de Barcelona. Tiene 20 años y es moreno, de estatura regular, poco bigote, pronunciado acento catalán y conoce algo el francés.

Creemos suficientes estos datos para que le den su merecido donde quiera que se presente.

El compañero José Nimo, de Cádiz, nos envia un articulo referente al suelto que con el titulo «Republicancs vergonzantes», publicamos en el número 119.

La abundancia de original y el tener por objeto el escrito confirmar el articulo, que nadie ha rectificado, nos priva de publicarlo.

Al compañero Francisco Colley, de Santiago de Chile, le decimos que no habiendo al-manaques hace tiempo, si quiere que le remi-tamos en su lugar 3 ejemplares de l'ida Anarquista, puede mandarnos su dirección.

AVISOS A PERIODICOS Y REVISTAS Los que se citan a continuación servirán el número de ejemplares y suscripciones siguientes, cada vez que aparezcan:

Humanidad, de Valencia, suscripción a Ra-

fael Roma, pour P. G., rue Drapiere, 7, Vienne, Isére (Francia).

— Regeneración, de México, ¡Tierra!, de La

Habana, y La Protesta, de Buenos Aires, una suscripción a Manuel García, Canoba, 63. Lebrija (Sevilla).

-José Sánchez Rosa, 3 de El Abogado del Obrero, a Melchor Capellades, Villatranca del Panadés. -Todos los perió licos sindicalistas y anar-

quistas, en castellano, una suscripción a Antonio Lozano, Florida, 14, Madrid.
—Infancia, de Mentevideo, 7 a Manuel Barbancho Puertas, Cervantes, 34, Silos de Callando (Carilla)

lañas (Sevilla).

—Brazo y Cerebro, de Nueva York, 30 a
Francisco Ferrer, Quevedo, 15, 2.°, Valencia.

—Sánchez Rosa, 2 Abogado del Obrero, a la "Sociedad de Cultura Racional», Wad-Ras,

«Sociedad de Cultura Racional», Wau-tus, 216, bajos, Pueblo Nuevo, Barcelona (contando con el que va en «Correspondencia»).

—¡A prepararse!, de Buenos Aires, 2) y Regeneración, de México, 100, a José Espinal, plaza V. Almirall, kiosco, Clot, Barcelona.

—La Protesta y ¡A prepararse!, de Buenos Aires, 3, local de la Federación Obrera, a J. Ferrer, Igualada (Barcelona).

Hemos recibido el primer número de Brisas Libertarias, periòdico anarquista que en idioma español ha comenzado a publicarse

en Marsella (Francia). Contiene esmerados trabajos y nutrida lec-

tura de propaganda. Su precio es de 010 céntimos ejemplar y 2 pesetas el paquete, y se tratará de que pueda

salir semanalmente.
Dirección: Jesús Flórez, Maison Thonon, ou 2.º, Marseille (Francia).

El compañero Antonio Chacón, de Jerez de la Frontera, desea ponerse en relación con J. M., (Amor Solidario), nara deliberar un asunto que a los compañeros de dicha loca-lidad interesa.

Dirección: Ponce, 25.

El Sindicato de Oficios Varios, de la barriada de San Martin de Provensals convoca a sus asociados a la reunión general ordinaria que se celebrará el jueves 15 del corriente a las cuatro de la tarde en el local de la «Agrupación Obrera, calle Juan I, núm. 5.

En Sama de Langreo se constituyó un gru-po sindicalista para difundir la enseñanza y propaganda, y al mismo tiempo, contando con elementos muy buenos de arte instrumental, organizar una gran rondalla y hacer un esce-nario para dar veladas y funciones a beneficio de los presos por cuestiones sociales y

toda la prensa anarquista. ¡Animo, jovenes! A difundir la enseñanza y el arte, que es de mucho provecho para todos, pues de ese modo vuestro será el porvenir de la sociedad futura.

Si alguno quiere inscribirse puede pasar al Centro Obrero, sección «El despertar del minero · yal mismo tiempo dirigirse a Ovidio

Montes, del grupo sindicalista.

En el Centro Obrero de la calle Poniente se ha recaudado y ya ha sido entregado al com-pañero Enrique Arill, que se encuentra enfermo, la cantidad de 13 15 pesetas.

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a conti-

nuacion.	Pesetas
La Anarquia triunfante, por Anselmo	
Lorenzo	010
Aspecto social de la lucha contra la	• • •
tuberculosis, Doctor Queralto	0'25
¡Solidaridad!, Anselmo Lorenzo	0,10
El tral sinder at la levelor revolucio	010
El trabajador y la huelga revolucio-	0'10
naria	0.10
	OHO
Lorenzo	0'10
La sociedad futura, Soledad Gustavo.	0'10
La religión y la cuestión social, Juan	244
Montseny Bases del sindicalismo, Emilio Pou-	0'10
Bases del sindicalismo, Emilio Pou-	
La Anarquia y la Iglesia, Eliseo Re-	0'15
La Anarquia y la Iglesia, Eliseo Re-	
clus	0'15
clus El absurdo político, Parat Javal	0'15
A los trabajadores	0.02
El rerdadero testamento del cura Mes-	
lier, Julio Lermina	0'15
Vida Anacanista, A. Lorenzo,	1'00
A los corresponsales y paqueteros,	se hace
el 30 por 100 de descuento, excepto es	n el del
doctor Queraltó, que es el de 50.	
Al extranjero se cargará el tranque	0.
Los envios de cantidades se harán	a nom-
1 d.l. dinintenden de Trumpa V	LIDER

bre del administrador de TIERRA Y LIBER-TAD, en letras, libranzas de giro mutuo, giro postal o sellos de correo; en este último caso certificando la carta.

NOTA.—No serviremos ninguna suscrip-ción que no venga acompañada del importe.

SUSCRIPCIÓN CENERAL

á favor de los presos por cuestiones sociales Suma anterior. Barcelona.-Un cochero, 0'40; Grupo Amor y Odio, producto de la ven-ta de libros, 3; Pedro Andrés, 1: Juan Font, 0'50; F. Meler, 0'60; Un grupo de compañeras, 2; Varios, 2; Antonio Bosch, 0'50; Artemio Bar-1050 ba, 050. Castro del Río.—Un grupo de explotados, 1'50; Un grupo de segadores, Juvera, 0'25; Pedro N., 1, y A. Rioja, 1·25...
Madrid.—Gregorio.
Calahorra.—Fl Siso, 0·60; Un zapatero, 0·25; El Adolfo, 0·25; Un hojalatero, 0·30; Fuis, 0·25; A. R. M., 0·25; 200 050; Un andiot, 0'30; Un pobre teixidó, 0'25; Joseph Vila, 1: Llavat, 0'40; Martín Pujol, 0'25: Romanones, 0'50: Grupo Los Guapos, 1'40. Bornos. - José Hidalgo. Gallarta. - Leandro López, 1 y Matias 1'75 · Total general. . . 661'76

Suscripción a favor de los ex directores perseguidos y presos de «Tierra y Libertad»

Total general		588'09
Juneda.—Id. 546	•	8:50
· Castaño (Cordoba).—Lista 316		4'95
pez		2.00
Gallarta.—Mandado por Leandro I	.⊿Ó-	
Bornos.—Id. 467.	٠. •	3'00
Sama.—Id. 553, 582 y 583.		15'85
Calahorra Id. 471		5'95
Madrid.—Id. 473 y 474		18'10
Calañas.—Lista número 302		8'15
Palafrugell.—Grupo «Luz y Verda	d »	0,20
ras	. •	1'50
Barcelona. – Un grupo de compai	10-	
Para las Lista número 282.		9'25
Suma anterior	•	470'34

Donativos

Barcelcna.-A. G. Cochero, 0'20; Uno, 0.30 0 10. Bayona (Francia).—Grupo Los Expatriados... Sevilla.—Joaquin Diaz. Buenos Aires.—S. Fernández y L. 2'00 1'65 1'00

Madrid.-Uno. . Vienne (Francia). -P. Grau, 0'75; M. Aguilar, 0'70; A. Figueras, 0'50; J. Trepat, 0'25. 2'20 San Feliu de Guixols. -M., 0'50 y C. 0'75 Puig, 025... Pla de Cabra, — Juan Ferrán. . . . 8.60 Total.

Cerrespondencia administrativa

Paradas.- F. G.-Recibidas 17 pesetas; para 9'25; para Méjico, 0'50 y por paquetes, 7. Pagado hasta el 120. Pro-perseguidos de TIERRA Y LIBERTAD,

Palamos.—S. P.—I l. 23; para Vida Anarquista, 3 y por paquetes, 20. Pagado hasta el número 120. Sarriá (Barcelona). - Grupo «Amor y Odio».

-Id. 9 para Sanchez Rosa.

Palafrugell.—A. S.—Id. 10; para Humani-

dad, de Valencia, por paquetes, 1; para Properseguidos de TIERRA Y LIBERTAD, 0'50; para Méjico, 2; para presos, 2; por donativo, 1

y por paquetes, 1'50.
Calanas.—M. B.—Id. 15'65; para Pro-per-seguidos de TIERRA Y LIBERTAD, 8'15 y

para Infancia, de Montevideo, 7'50.

Madrid.—A. L.—Id. 22'50; para Pro-perseguidos de TIERRA Y LIBERTAD, 13'10; para guidos de Tierra Y Libertad, 15 10; para presos, 1; por donativo, 0°20; para El Sindicalista, de Villanueva y Geltrú, 0°80; para El Porvenir del Cobrero, de Mahon, 1; para El Trabajo, de Sabadell, 1; para La Voz del Pueblo, 1; para Luz al obrero, de El Ferrol, 0 80; para La Voz del Obrero, de Coruña, 1; para Libertado de El Portol, 0 80; beración, de Elche, 0 80.

Azuaga.-F. P.-Id. 12 por paquetes. Pagas 118 y 119.

Iluelva -A. R.-Id. 1 por suscripción de.J. R. Lyon.—J. M.—Id. 6 por paquetes. Pagado hasta el 120.

Carmona.-F. S. A.-Id. 15'50; para Vida Anarquista, 3; por postales, 060. Las 11'90 restantes puedes disponer de ellas. No servimo más que lo que hay en esta administración.

Barcelona. —Salvador Llorens.—Id. 1 para Sauchez Rosa por un ejemplar de «El aboga-

do del obrero», que servirá a dicho individuo a Wad-Rás, 216, Cultura Raciousl.

Calahorra.—J. G.—Id. 19°25; para Pro-perseguidos de lierra y Libertad, 5°95; para Méjico, 0'90; para prescs, 2'40 y por paquetes,

 Mandamos Vida Anarquista, que pagas.
 Liquidado hasta el 120.
 Dos Hermanas.—F. F.—Id. 1 por paquetes. Cambiamos dirección. La Felguera.—Grupo Sindicalista.—Id. 8; para Humanidad, de Valencia, 1; para Luz al obrero, de El Ferrol, 0'50; para La Voz del Obrero, de Coruña, 0'50; para Méjico, 1; para presos, 1 por paquetes, 4. Pagado hasta el número 10. Um llibros

mero 120. Van libros.

Sopuerta.—V. F.—Id. 4; para tolletos, 1.50
y por paquetes, 2.50. Pagado hasta el 120. Aumentamos paquete.

Almenar.—J. V.—I.l. 10 por paquetes. Liquidas hasta el 122. No ha llegado la carta

que indicas. Mataró.—Grupo «Los Guapos».—Id. 34; para presos, 8'75; por tarjetas, 1'75; por tolletos, 3:50 y por paquetes, 20. Liquidado todo y hasta el 120. Fueron ya Vida Anarquista. Lebrija.—J. (r.—Id. 9: para Méjico, 1'50 y

por paquetes, 750. Liquidas hasta el 120. Irán Sama.-L. B. M.-Id. 42; para Pro-perse-

Sama.—L. B. M.—Id. 42; para Pro-perseguidos de TIERRA Y LIBERTAD, 15'85: para Humanidad, de Valencia, 2; La Voz del Obrero, de Coruña, 2; para El Porvenir del Obrero, de Mahón, 3 y para paquetes, 20. Postales a 15 céntimos, 20 por 100 de descuento.

Seana.—J. Q.—Id. 1 para Vida Anarquista.
No hay el folleto que pides.

Bornos.—J. H.—Id. 10; para Pro-perseguidos de TIERBA Y LIBERTAD, 3; para presos, 3; para Méiico. 3 y por paquete, 1. Queda

sos, 3; para Méjico, 3 y por paquete, 1. Queda pagado nasta el 134. San Feliu de Guixols.-Grupo · Expropia-

ción».—Id. 6'10; para Méjico, 5'35 y por donativo, 0'75. Pla de Cabra.—J. F.—Id. 3; por donativo, 1 y por paquetes, 2. Queda pagado hasta el 126 inclusive.

Gallurta.-L. L.-Id. 14,75; para Pro-perseguidos de Tierra Y Libertad, 2: para presos, 150; para Méjico, 1 y por paquetes, 10.

Lisboa.—L. P.—Id. 25; para Humanidad, de Valencia, 12 y para Tierra Y Libertad, 13.

Mandamas fallatas.

Mandamos folletos. Castaños (Córdoba).-E. D. R.-Id. 24'15; para Pro-perseguidos de TIERRA Y LIBER-TAD, 4'15; para libros y folletos, 4'69 y por paquetes, 14'50. Liquidado hasta el 120. Ser-

paquetes, 14'50. Liquidado hasta el 120. Servirenos lo que se pueda.

Antequera.—M. T.—Id. 2 por paquetes.

Vitoria.—I. R.—Id. 6'85 por paquetes. Pagado hasta el 120.

Sevilla.—J. D.—Id. 24; de Guerrero, para Humanidad, de Valencia 5 y para su cuenta, 5; de A. S., por paquetes, 3; tuyas, por suscripción de J. R., 1; para El Porvenir del Obrero, de Mahón, 3; para folletos, 4 y para tu cuenta. 3. tu cuenta, 3.

tu cuenta, 3.

Prado del Rey,—F. G.—Id. 6.75; per suscripción, 4 y para Méjico, 2.75.

Castro del Río:—R. V.—Id. 1.95 para folletos. Las 2 de suscripciones que anuncias no han llegado todavia.

Juneda.—R. T. R.—Id. 9; para Pro-perseguidos de Tierra Y Libertad, 3'50 y por paquetes, 5'50. Pagado hasta el 120.

Sabadell.—R. F.—Id. 69 80; para Méjico,

30'05; para Vida Anarquista, 9'75; de Joaquin

Estruch, para su cuenta, 10 y por paquetes, 20, Pagado hasta el 121. Chiclana.—D. R.—Id. 7; para Cartillas, 1 y por paquetes, 3. De las 5 que obran en nuestro poder, para Humanidad, de Valencia, 1 y

para Bulfi. 4. La Linea.—Grupo Al buen fin, la buena causa.—Id. 11; para La Protesta, de Buenos Aires, 2 y por paquetes, 9. Hasta el 120 inclusive, restáis 3 pesetas.

Balance del n.º 121 Ingresos

480'91 Déficit del número anterior. . Impresión del número 121. . . 302'60 Hacer el correo. 22'00 26'20 4'20 620'60 Total. Resumen 620'60 Suman los gastos. 480'91 Idem los ingresos. . . 189'69

Imprenta, Conde del Asalto, 45. - Barcelona

Déficit para el número 122.. . . .